
La expectativa del senador de Juntos por el Cambio está enfocada a la posibilidad 
del anuncio de la prórroga del subrégimen industrial y la incorporación de Tierra 
del Fuego al interconectado virtual. Recordó que la prórroga fue un compromiso 
del presidente Fernández con el gobernador electo y explicó que, de concretarse el 
interconectado, Tierra del Fuego le venderá a CAMMESA el costo de generación 
de energía, mientras que hoy le debe comprar su propio gas. Fue muy crítico de 
“la estafa” que está realizando Aerolíneas Argentinas a los pasajeros, al vender 
tickets de vuelos que luego se suspenden y de la mala o nula atención, dado que 
no han reabierto las oficinas ni responden los Whatsapp que establecieron como 
contacto. Los propios senadores no consiguen pasaje todavía para concurrir a 
la sesión del 29, cuando se tratará la interrupción voluntaria del embarazo. El 
senador adelantó su negativa, y remarcó que es la misma postura que viene sos-
teniendo desde hace años, además de haber formado parte de su plataforma de 
campaña.

El Dr. Christian Tejedor advirtió sobre la posibilidad de contagios 
en las reuniones sociales de fin de año, seguidas de las fiestas, en las 
que pueden verse afectadas las personas mayores. Pidió mantener 
las medidas de precaución, minimizar las reuniones y no descartó un 
rebrote la primera semana de enero. Por el momento hay “una me-
seta” que les ha permitido retomar la atención de otras patologías. 
Respecto de la vacuna, no pudo dar precisiones de cuándo comen-
zará el programa, pero cifró expectativas en que, con el regreso de 
las vacaciones donde también se pueden producir contagios, pueda 
servir como una nueva barrera. Págs. 12-13
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Buenos Aires.- La Argentina quedó colocada en uno de 
los últimos puestos en un ranking internacional sobre 
cómo están preparados los países para enfrentar los de-
safíos económicos para competir y crecer.
El país se ubicó en el puesto 36to sobre 41 que relevó 
el Word Economic Forum (WEF) con un puntaje de 49 
sobre 100, por encima de Turquía (45,2), México (46,9), 
Grecia (47,2) Hungría (48,1) y Polonia con 48,8. Del 
otro lado, primero quedaron Finlandia con 69,9, Sue-
cia con 68,5, Dinamarca con 66,5, Holanda con 66,3 y 
China con 65,5. En tanto, Estados Unidos apareció en 
el puesto 17, Japón en el 19, España en el 25, Chile en 
el 29 y Brasil en el 31.
Se trata de una edición especial del ranking de compe-
titividad del WEF, que organiza el Foro de Davos; dada 
la situación de pandemia, no es la tabla habitual que se 
conoce en forma anual con un índice general, sino la 
medición de 11 factores que se toman en cuenta para 
evaluar la capacidad de transformación de las econo-
mías luego del COVID-19.

ESTOS FACTORES SON:

1. Garantizar que las instituciones públicas incorporen 
principios de gobernanza sólidos y una visión a largo 
plazo y generen confianza al servir a sus ciudadanos.
2. Actualizar la infraestructura para acelerar la transición 
energética y ampliar el acceso a la electricidad y las TIC.
3. Incorporar un sistema tributario más progresivo, re-
pensando cómo se gravan las corporaciones, la riqueza 
y el trabajo, a nivel nacional y en un marco cooperativo 
internacional.
4. Actualizar los planes de estudios educativos y ampliar 
la inversión en las habilidades necesarias para los mer-
cados del futuro relacionados con el conocimiento y las 
habilidades digitales.
5. Repensar las leyes laborales y la protección social para 
la nueva economía y las nuevas necesidades de la mano 
de obra
6. Ampliar la infraestructura, el acceso y la innovación 
del cuidado de personas mayores, el cuidado de niños y 
la salud en beneficio de las personas y la economía.
7. Incrementar los incentivos para dirigir los recursos 
financieros hacia inversiones a largo plazo, fortalecer la 
estabilidad y expandir la inclusión.
8. Repensar los marcos de competencia y antimonopo-
lio, necesarios en la denominada Cuarta Revolución In-
dustrial, asegurando el acceso al mercado, tanto a nivel 
local como internacional.
9. Facilitar la creación de mercados modernos rela-
cionados con las nuevas tecnologías, especialmente en 
áreas que requieren colaboración público-privada.
10. Incentivar y ampliar las inversiones de los pacientes 

en investigación, innovación e invención que puedan 
crear nuevos mercados modernos.
11. Incentivar a las empresas para que adopten la diver-
sidad, la equidad y la inclusión para mejorar la creativi-
dad.
El país ocupó el último lugar en dos rubros: “Aumen-
tar los incentivos para dirigir recursos financieros para 
inversiones a largo plazo, fortalecer la estabilidad y am-
pliar la inclusión” y “Facilitar la creación de ‘Los merca-
dos del mañana’, especialmente en áreas que requieren 
que los sectores público y privado colaboren”.
También quedó muy mal colocada en la cuestión de 

“Asegurar que las instituciones públicas integran un 
gobierno fuerte; construir un sistema de largo plazo y 
establecer la confianza en función de cumplir con las 
necesidades de sus ciudadanos”. En este sentido, sobre 
los 41 países relevados, solo superó a Rusia, México y 
Brasil; en la otra punta se ubican Finlandia, Suiza, Nue-
va Zelanda, Dinamarca y Holanda.
La Argentina tampoco apareció bien posicionada en la 
tabla del WEF referida a las tendencias internacionales 
de apertura de la economía, que, en términos globales, 
se restringió este año por la pandemia.
“Los países han restringió el acceso a las personas aún 
más durante la pandemia, y la prevalencia de las barre-
ras no arancelarias. El indicador es uno de los aspectos 
que más declinó en las economías del G20 entre 2019 y 
2020, junto con otros indicadores de apertura interna-
cional (por ejemplo, normas sobre la IED, la colabora-
ción con otras empresas)”.
 “Aunque la mayoría de las prohibiciones de exportación 
de equipo sanitario han ya ha sido parcialmente elimi-
nada y relacionada con la salud y las restricciones en el 
movimiento de las personas probablemente se levanten 
a medida que se resuelva la crisis sanitaria, existe el ries-

go de que las políticas y mentalidades proteccionistas se 
mantendrán”, advirtió el informe difundido hoy.
“Más del 30% de los líderes empresariales en varias 
economías del G20 esperan que las cadenas de valor 
sean menos globalizadas que en la actualidad”. En esta 
lista, los líderes argentinos se ubicaron en el lugar más 
pesimista y creen que el país tendrá una visión menos 
favorable a la globalización que antes de la crisis.
En cuanto a “Repensar la competencia y medidas an-
timonopólicas necesarias en la Cuarta Revolución In-
dustrial, asegurando acceso al mercado, tanto a nivel 
local como internacionalmente”, el país ocupó el lugar 
38, superando apenas a Rusia, Eslovaquia y Grecia. En 
cambio, se ubican primeros Estados Unidos, Canadá, 
China, Finlandia y Suecia. Un resultado similar se ob-
servó en el caso de la “Actualización de la infraestructu-
ra para acelerar la transición de energía y ampliación del 
acceso a la electricidad y tecnología”.
Los profesores Eduardo Fracchia y Martin Calveira, de 
IAE Business School de la, Universidad Austral expli-
caron que “la Argentina se encuentra en las posiciones 
más bajas de puntaje respecto a los factores de trans-
formación compartiendo grupo con Eslovaquia, India y 
Polonia. En todos los aspectos se encuentra por debajo 
de la media, lo cual brinda un panorama desalentador y 
cubierto de desafíos respecto a la economía del futuro”.

“Los desafíos que se desprenden del análisis del WEF 
para nuestro país en particular no son menores ya que 
se vinculan con características estructurales de las eco-
nomías. El rol de la inversión principalmente en conoci-
miento y capacitación de los trabajadores en el marco de 
la evolución de los mercados hacia una mayor partici-
pación del conocimiento, información y servicios serán 
fundamentales”, indicaron.
Además, afirmaron que “en algunos factores nuestro 
país tiene la calificación más baja dentro de todos los 
países relevados tales como en incentivos para dirigir 
los recursos financieros hacia inversiones a largo plazo, 
fortalecer la estabilidad y expandir la inclusión y en fa-
cilitar la creación de mercados modernos relacionados 
con las nuevas tecnologías, especialmente en áreas que 
requieren colaboración público-privada. Mientras que, 
en otros casos vinculados a la competencia como los 
marcos de competencia y antimonopolio, necesarios en 
la Cuarta Revolución Industrial está muy lejos de la me-
dia”.
Dada las dificultades generadas por la pandemia, la ma-
yoría de las actividades del WEF se realizaron en forma 
virtual este año y todavía no está definida su fecha en 
2021. Sin embargo, más allá del formato elegido, los re-
sultados siguen siendo categóricamente malos para la 
Argentina.

En el principal ranking global de competitividad

La Argentina quedó ubicada en una de 
las peores posiciones
Se trata de un informe del Foro Económico Mundial (WEF, según su sigla en inglés), que mide 11 variables que ubicaron al país en el puesto 36 sobre 41 
naciones, aunque en algunos rubros está en el último lugar

Argentina ocupó el último lugar en dos rubros: 
“Aumentar los incentivos para dirigir recursos fi-
nancieros para inversiones a largo plazo, fortalecer 
la estabilidad y ampliar la inclusión” y “Facilitar la 
creación de ‘Los mercados del mañana’”
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Buenos Aires.- La economía volvió a 
mostrar una fuerte contracción en el tri-
mestre del año, que registró una caída de 
10,2%, según informó hoy el Indec. El 
desplome en el nivel de actividad fue más 
leve que el que tuvo el segundo trimestre, 

cuando alcanzó un derrumbe récord de 
19,1%.
La reapertura parcial de las medidas de 
aislamiento social permitió una recupera-
ción de la economía, ya que el PBI tuvo 
un retroceso menor entre julio y septiem-
bre en relación a lo que había registrado 
en el trimestre anterior. En la compa-
ración entre trimestres, en el tercero la 
actividad tuvo un repunte de 12,8% en 

relación con el anterior.
Según el informe del organismo esta-
dístico, el consumo privado cayó 14,7% 
interanual, la inversión retrocedió 10,3% 
mientras que el consumo público se 
contrajo 6,5%. En el frente externo, las 

exportaciones tuvieron un desplome de 
17,0% interanual, menos que las impor-
taciones, que se contrajeron 22,0%.
“De forma interanual, la mayoría de los 
componentes de la demanda desaceleró 
la caída respecto a la registrada el trimes-
tre anterior”, destacaron desde el Minis-
terio de Economía.
Entre los sectores productivos, los ru-
bros con mayor nivel de caída fueron 

Hoteles y Restaurantes (-61,5% inte-
ranual) y Otras Actividades de Servicios 
(-53,8% interanual), aunque ambos des-
aceleraron su caída con respecto al se-
gundo trimestre 11,4 p.p. y 13,7 p.p. res-
pectivamente, desctacó Hacienda. Más 
atrás, el desplome de la Construcción fue 
de 27,0% (en el segundo trimestre había 
sido de 50,2%) mientras que Transporte 
y Comunicaciones registró -21,7%.
Otros dos sectores con fuerte peso en el 
Producto Bruto Interno son la industria 
manufacturera y la construcción. La acti-
vidad fabril tuvo una caída mucho menor 
en el tercer trimestre (5,3%) en relación 
a la que había tenido entre abril y junio 
(21%). El comercio, por su parte, tuvo 
un leve retroceso de 2,1% interanual. 
Tres meses antes esa caída había sido de 
17,3%.
Entre abril y junio la economía argentina 
había tenido el derrumbe más pronun-
ciado registrado por el Indec. El 19,1% 
de desplome terminó siendo superior al 
que tuvo la actividad tras la crisis de fines 
de 2001. Como comparación, en el pri-
mer trimestre de 2002 la cifra de retroce-
so había sido de 16,3%.
De acuerdo a la medición mensual que 
hace el Indec, en septiembre la econo-
mía había acumulado cinco meses con-
secutivos de recuperación intermensual. 
Si bien en septiembre la economía tuvo 
una caída interanual de 6,9%, registró 
una recuperación de 1,9% medida contra 
agosto.

Abril fue el mes con el impacto más pro-
nunciado de toda la serie histórica del or-
ganismo estadístico, la economía llegó a 
caer 25,4% de forma interanual. Ese fue 
un mes completo con restricciones rígi-
das de movimiento y de actividad eco-
nómica. Desde mayo el Gobierno inició 
un esquema paulatino de reaperturas en 
distintas regiones del país de acuerdo a la 
situación sanitaria.
Los datos oficiales más recientes son los 
de industria manufacturera y construc-
ción de octubre. La producción fabril 
cayó 2,9% y la construcción el 0,9%, 
medido de forma interanual. El Minis-
terio de Economía destacó que el sector 
de la construcción ya “superó en 8,9%” 
el nivel que tenía antes de la pandemia. 
Sobre la industria, aseguró que la baja in-
teranual se dio en un escenario “de gran 
volatilidad durante 2020 debido a los 
fuertes movimientos registrados durante 
el inicio del ASPO”.
El sector privado espera que el 2020 ter-
mine con una caída del PBI de 11,8%, de 
acuerdo al último Relevamiento de Ex-
pectativas del Mercado (REM) del Banco 
Central. En paralelo, la recuperación par-
cial proyectada es de 4,8% en 2021.
Por su parte, el Fondo Monetario Inter-
nacional (FMI) estimó que este año por 
efecto del coronavirus la economía ar-
gentina terminará con una contracción 
de 11,8%, una de las más altas de la re-
gión. De la misma forma, espera un re-
bote de 4,9%.

Buenos Aires.- Aerolíneas Argentinas programó un 
vuelo directo a Rusia para el próximo 22 de diciembre 
que tendrá una misión especial: traer al país las prime-
ras dosis de la vacuna Sputnik V contra el coronavirus. 
La información, confirmada por fuentes aeronáuticas, 
refleja un nuevo cambio de planes en el discurso oficial 
luego de que el ministro de Salud, Ginés González Gar-
cía, dijera ayer que el arribo de la fórmula podría demo-
rarse por algunas complicaciones de último momento.
Ante la consulta de este medio, en el Gobierno fueron 
más cautos: confirmaron que la idea es salir ese día, 
pero todavía falta que se destraben algunas cuestiones 
burocráticas. En esos detalles trabajan los integrantes de 
la comitiva argentina que se encuentra en Moscú.
Por lo pronto, la compañía aérea ya empezó a preparar 
la operación y les comunicó a los tripulantes que el 22 a 
las 3:30 de la mañana partirán en un Airbus 330 al Aero-
puerto Internacional de Moscú-Sheremétievo (SVO). Si 
no surgen contratiempos, estarían de regreso el 23 a las 
18:30. Está previsto que el vuelo de ida dure 16 horas. 
Y el de regreso, 18.
Infobae había revelado que Alberto Fernández espera-
ba el arribo de las primeras dosis entre el 20 y el 21 
de diciembre. La semana pasada, el Presidente ratificó 
que el Gobierno tiene la intención de vacunar a 300 mil 
personas antes de fin de año. Sin embargo, esos planes 
habían sido puestos en duda ayer por Ginés González 
García en una conferencia de prensa en donde también 

se informó que se frustraron las negociaciones con Pfi-
zer.
El vuelo del 22 de diciembre –AR1060– no sería el úni-
co. La Administración Nacional de Aviación Civil ya 

recibió otros pedidos de autorización para operaciones 
que partirían a Rusia con el mismo propósito. El acuer-
do firmado por el gobierno argentino contemplaba ade-
más de las 600 mil dosis (para vacunar a 300 mil perso-
nas) de diciembre, el arribo de 5 millones de vacunas en 
enero y de otras 5 millones en febrero.
En marzo, se prevé que empezarán a arribar al país los 
desarrollos de otros laboratorios que también tienen va-
cunas a punto de ser aprobadas.
De acuerdo a información publicada por el laborato-

rio ruso que la produce, la vacuna Sputnik V tiene una 
eficacia superior al 91 por ciento. Esos datos aún no 
fueron publicados en revistas reconocidas internacio-
nalmente por la comunidad científica, una etapa muy 
importante para este tipo de investigaciones. Tampoco 
fue aprobada por las autoridades regulatorias de Esta-
dos Unidos (FDA) y de la Unión Europea.
La Argentina envió a Moscú una comitiva integrada por 
la viceministra de Salud, Carla Vizzotti, e integrantes de 
la Administración Nacional de Medicamentos, Alimen-
tos y Tecnología Médica (ANMAT) para acelerar los 
trámites de aprobación de la vacuna.
De no haber cambios, en una primera etapa se convo-
cará a enfermeros voluntarios, que luego de aplicarse 
la vacuna serán distribuidos por todo el país para ini-
ciar la campaña con los grupos de riesgo. El Gobierno 
imagina un operativo similar al de una elección nacio-
nal. Incluso se podría utilizar el padrón para organizar 
el proceso. Hay ciertas dificultades logísticas que aún 
deben ser sorteadas: la Sputnik V debe ser conservada 
en temperaturas muy bajas.
La campaña será gratuita y voluntaria. Nadie será obli-
gado a inmunizarse. Y quienes quieran vacunarse en 
forma privada podrán hacerlo, aunque en una primera 
etapa será imposible que lo consigan por la dificultad 
que tendrán las cadenas de farmacias y centros de sa-
lud en adquirir un bien apetecido y escaso en todo el 
mundo.

Pese a la reapertura parcial de la cuarentena

El PBI cayó 10,2% en el tercer trimestre
El desplome de la economía entre julio y septiembre fue menor que la del trimestre anterior, de -19,1%

Mal año para la industria.

Para ir a buscar las primeras vacunas a Rusia

Aerolíneas Argentinas prepara un vuelo para el 
22 de diciembre
La compañía estatal le pidió autorización a la ANAC para realizar la operación el próximo lunes, tal como había adelantado Infobae. Una delegación 
argentina que se encuentra en Moscú intenta destrabar algunas cuestiones burocráticas
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Río Grande.- El senador de Juntos por 
el Cambio Pablo Blanco fue consulta-
do por Radio Universidad 93.5 sobre la 
visita del presidente Alberto Fernández 
para el lunes 21, que se confirmó ayer, 
como también el acto que se realizará en 
el Polideportivo Carlos Margalot de esta 
ciudad.
“Me parece muy importante la llegada del 
presidente y la puesta en marcha de esta 
ley de capitales alternas que votamos en 
el Senado. Río Grande es la capital alter-
na en la provincia de Tierra del Fuego y 
es muy importante que se comience por 
nuestra ciudad. Esperamos que la llega-
da del presidente venga acompañada de 
los anuncios que los fueguinos estamos 
esperando, sobre todo la extensión del 
subrégimen industrial y el interconectado 
eléctrico virtual. Si el presidente hace es-
tos anuncios por supuesto vamos a estar 
mucho más contentos”, afirmó.

REUNIÓN CON URQUIZA

El senador mantuvo una extensa reunión 
eEl senador mantuvo una extensa reu-
nión este martes con la vicegobernadora 
Mónica Urquiza y dio detalles de algunos 
temas abordados. “Estuvimos casi tres 
horas conversando y, desde que dejé de 
ser legislador, no había tenido oportu-
nidad de volver a hablar con ella. Tengo 
una relación de muchos años con Móni-
ca y hablamos del consejo de Malvinas, 
del cual formo parte; de la ley de promo-
ción industrial, de Aerolíneas Argentinas, 
de cómo está funcionando la Legislatura. 
Estuvimos hablando de la Agenda 2030, 
que es un trabajo que hicimos en la Le-
gislatura en el período anterior y se tra-
ta de objetivos de desarrollo sostenible. 
Mi esposa trabajó mucho con ese tema y 
es una enamorada de la sustentabilidad, 
así que colaboró con nosotros en esto. 
También hablamos de la evolución de 
la pandemia en Tierra del Fuego, cómo 
había afectado la actividad económica”, 
enumeró.
Puntualmente sobre la Agenda 2030, ex-
plicó que “son objetivos de desarrollo 
sostenible y es un programa de Naciones 
Unidas en conjunto con 193 países desde 
el año 2015.
Tiene que ver con la sustentabilidad del 
planeta en la faz social, económica y am-
biental. En el período anterior creamos 
un observatorio en el ámbito de la Le-
gislatura, se hizo un trabajo con quien en 
su momento era la secretaria legislativa 
Andrea Rodríguez, y se hizo un racconto 
de las leyes provinciales para ver a qué 
objetivos estaban encauzadas. Mi espo-
sa era Secretaria Ejecutiva de los ODS 

ad honorem en el gobierno de (Rosana) 
Bertone y viene trabajando desde hace 
muchos años con el tema de sostenibili-
dad. El trabajo lo hicimos desde nuestro 
bloque con nuestros empleados, y este 
observatorio no implica un presupuesto 
aparte o presupuesto alguno, sino que se 
maneja con el presupuesto de la Cáma-
ra y de cada bloque. Implica identificar 
a qué objetivos está orientada cada una 
de las leyes e implica también un trabajo 
general con todos los bloques”, dijo.

EXTENSIÓN DEL SUBRÉGIMEN

Remarcó que “por supuesto dentro de 
los temas más importantes estuvo el de 
la industria” en el diálogo con Urquiza, 
como también que formó parte de una 
promesa de campaña del actual presi-
dente. “Cuando se habló de la visita del 
presidente a Río Grande manifesté que 
esperaba que signifique anuncios para 
nuestra provincia, en base al compromi-
so que oportunamente suscribió duran-
te la campaña electoral con el entonces 
gobernador electo. Espero que así sea y 
creo que, más allá de este acto por la ca-
pital alterna, seguramente esta visita va a 
venir acompañada de algún anuncio. Yo 
anhelo que sean estos: la prórroga del 
subrégimen y el interconectado”, reiteró.

CAMMESA, DE ACREEDOR 
A DEUDOR

En el caso de concretarse el interconec-
tado, la ecuación cambiaría radicalmente 

para la provincia en materia de produc-
ción de energía. “Cuando hablamos del 
interconectado virtual implica considerar 
a la provincia en las mismas condiciones 
que si estuviera en el interconectado na-
cional. Todas las provincias están en el 
interconectado y las distribuidoras de 
energía eléctrica le compran a CAMME-
SA la energía y luego la distribuyen. En 
el caso de Tierra del Fuego no existe esa 
posibilidad, porque le compra a CAM-
MESA su propio gas a una tarifa mucho 

más cara, genera la energía y la distribuye. 
Al considerarse a Tierra del Fuego den-
tro del interconectado virtual, la provin-
cia le compraría la energía a CAMMESA, 
y lo que pagaría a través de la DPE o la 
Cooperativa Eléctrica es el precio de la 
energía. A su vez, al generar, Tierra del 
Fuego le cobraría a CAMMESA por esa 
generación de energía que luego le com-
pra. Todos los gastos de generación co-
rrerían por cuenta de CAMMESA”, ex-
puso el senador.

SIN LUGAR EN LOS VUELOS
Por otra parte, fue crítico del funciona-
miento de Aerolíneas Argentinas y el tra-
to con los pasajeros, a quienes “tiene de 
rehén”. “El propio Senado de la Nación 
no logra conseguir pasajes para poder 
participar en la sesión del 29 de diciem-
bre. Están haciendo esfuerzos y no se 
consiguen plazas para ir el 27 y volver el 
30 a Ushuaia. Independientemente de lo 
que veníamos reclamando hace tiempo, 
ahora hay una situación completamente 

distinta. Río Grande está teniendo dos 
vuelos semanales, Ushuaia tiene un vuelo 
diario y ha caído abruptamente la oferta. 
Nosotros estamos presos de Aerolíneas 
Argentinas, los pasajeros son rehenes de 
Aerolíneas, que ni siquiera atiende el telé-
fono ni atiende las oficinas. No contesta 
los whatsapp que pusieron, no atienden 
en la página, o venden pasajes para vuelos 
que después resultan inexistentes”, fusti-
gó.
“Hay un monopolio, no prestan los ser-
vicios, no atienden a nadie y esto se tie-
ne que solucionar. De esto hablé con la 
vicegobernadora y también en la reunión 
que tuve con los integrantes del bloque de 
legisladores de la UCR. Me llama la aten-
ción que no haya un reclamo generalizado 
por parte de la Legislatura y de las autori-
dades provinciales y municipales por esta 
situación. Tierra del Fuego es una provin-
cia aerodependiente por excelencia y no 
se escuchan reclamos”, cuestionó Blanco, 
para quien hay “un silencio de radio” en 
este tema.
“Si me transportara al gobierno anterior, 
seguramente la provincia estaría prendida 
fuego, si se hubiera dado esta situación, 
pero ahora parece que está todo bien y 
que no pasa nada, porque hay silencio de 
radio. En la gestión anterior hubo días con 
17 vuelos. En Río Grande teníamos dos 
vuelos diarios y cuando algún día se sus-
pendía uno, se prendía fuego la ciudad”, 
recordó. 
“A su vez en políticas de transporte aéreo 
hemos retrocedido este año una barbari-
dad. Se había logrado a través del nódulo 
de Córdoba poder llegar a Salta sin pasar 
por Buenos Aires, o salir de Ushuaia di-
recto a Córdoba, ir a Bahía Blanca sin to-
car Buenos Aires. Ahora si no vas a Bue-
nos Aires no podés hacer nada, cuando 
se consigue lugar.De las cinco líneas que 
volaban quedó Aerolíneas y una low cost 
que la obligaron a salir de Ezeiza y aumen-
taron todos los costos operativos, porque 
cerraron el aeropuerto de Palomar. La po-
lítica aérea de este gobierno es desastro-
sa”, calificó. 
Consultado sobre las razones del cie-
rre del aeropuerto de Palomar, derivó la 
pregunta “al propio gobierno, porque el 
Ministro de Transporte hace responsable 
a un sector de La Cámpora, como si no 
fueran el mismo gobierno”. 
“Cuando hablé con Mónica (Urquiza), le 
dije que los aviones estaban antes de la 
pandemia, también la gente, los pilotos. 
Ahora parece que desaparecieron los avio-
nes porque no pueden restablecer aunque 
sea un vuelo diario a Río Grande y au-
mentar una frecuencia más a Ushuaia”, 
planteó, al tiempo que negó que se deba a 

Visita del presidente Alberto Fernández

El senador Blanco espera que “cumpla 
la promesa de campaña”
La expectativa del senador de Juntos por el Cambio está enfocada a la posibilidad del anuncio de la prórroga del subrégimen industrial y la incorpo-
ración de Tierra del Fuego al interconectado virtual. Recordó que la prórroga fue un compromiso del presidente Fernández con el gobernador electo 
y explicó que, de concretarse el interconectado, Tierra del Fuego le venderá a CAMMESA el costo de generación de energía, mientras que hoy le debe 
comprar su propio gas. Fue muy crítico de “la estafa” que está realizando Aerolíneas Argentinas a los pasajeros, al vender tickets de vuelos que luego se 
suspenden y de la mala o nula atención, dado que no han reabierto las oficinas ni responden los whatsapp que establecieron como contacto. Los propios 
senadores no consiguen pasaje todavía para concurrir a la sesión del 29, cuando se tratará la interrupción voluntaria del embarazo. El senador adelantó 
su negativa, y remarcó que es la misma postura que viene sosteniendo desde hace años, además de haber formado parte de su plataforma de campaña. 

El senador de Juntos por el Cambio Pablo Blanco fue consultado por Radio Uni-
versidad 93.5 sobre la visita del presidente Alberto Fernández para el lunes 21, 
que se confirmó ayer, como también el acto que se realizará en el Polideportivo 
Carlos Margalot de esta ciudad.
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Río Grande.- En diálogo con ((La 97)) Radio Fueguina, 
el intendente de esta ciudad, licenciado Martín Pérez con-
firmó la llegada del presidente Alberto Fernández e inte-
grantes del Gabinete nacional el próximo lunes.
“La presencia del Presidente de la Nación para nosotros 
es una gran noticia y además nos viene a reafirmar un 
compromiso que tomó en su momento con todos los 
fueguinos”, expresó el mandatario riogrnandense, en re-
ferencia a la propuesta de Capitales Alternas, que nom-
bró 24 ciudades a nivel nacional para realizar encuentros 
de Gabinete y que de este modo queda inaugurada.   
Agregó Martín Pérez que “para nosotros es un orgullo 
también para los riograndenses poder contar con su pre-
sencia y creo que la venida del presidente va a traer bue-
nas noticias para los vecinos y vecinas desde todo punto 
de vista”, auguró.
Aseguró que “estamos muy esperanzados con esta visita, 
estamos trabajando mucho, estamos organizando todas 
las áreas municipales que tienen que estar a disposición 
para la llegada del presidente; él va a venir con una agenda 
muy cargada y la idea es que pueda también conocer en 
detalle a nuestra ciudad y vamos a hacer todo lo posible 
dentro de los protocolos sanitarios que hay que llevar ade-
lante, pero la idea es que el presidente y todo su gabinete 
cuando vengan puedan conocer realmente Río Grande 
y que eso nos permita también poder proyectarnos a fu-
turo en una ciudad mejor, como todos queremos, que se 
desarrolle, que vuelva a la senda del empleo y sobre todo 
que se trabaje en la consolidación de nuestra industria 
tecnológica que es la mayor necesidad que tenemos todos 
los vecinos y vecinas de la ciudad”.

Martín Pérez comentó que ya hay firma de convenios por 
obras con Nación. “Hay convenios que hemos firmado 

y estamos avanzando ya con los procesos finales de lici-
tación para comenzar las obras este verano y otras obras 
que va a anunciar el presidente también que son muy im-
portantes para la ciudad y que nosotros esperamos con 
ansias poder trabajar en ese sentido porque la ciudad ne-
cesita obras y estoy convencido que la obra pública es el 
motor de la economía y nos va a permitir dinamizar la ac-

tividad laboral de nuestra ciudad que está tan golpeada”.
Sobre este punto, el Jefe comunal observó que “Río 
Grande vive con una tasa del 20 por ciento de desempleo 
y eso no es producto de los últimos meses, tiene que ver 
con una política de cuatro años que llevó adelante el go-
bierno nacional anterior (Mauricio Macri) y que nos ha 
golpeado notoriamente”.
También Martín Pérez valoró la “decisión política” de 
Alberto Fernández con la promulgación del presupues-
to nacional “que vuelve a una senda de  protección de 
nuestra industria con los impuestos internos, una deci-
sión política y económica muy importante, muy concreta 
que tiene que ver con la protección de nuestra industria 
y eso no había sucedido con la gestión anterior; todo lo 
contrario, el ex presidente Mauricio Macri lo que hizo fue 
bajar el porcentual de impuestos internos y eso generó 
que nuestra industria no pueda ser competitiva con el 
resto del país y del mundo y propiciar de esa manera la 
importación”, evaluó.
Añadió que “nosotros no queremos importación, quere-
mos producir, queremos trabajo y queremos desarrollo 
para todos los riograndenses”.
El Intendente evitó referirse puntualmente a las “impor-
tantes” obras que anunciará el presidente. “Habrá que 
esperar hasta el lunes para saberlo, pero lo importante es 
que cuando uno desde Río Grande golpea las puertas del 
Gobierno nacional, esas puertas se abren y eso es lo más 
importante y eso nos va a permitir trabajar, nos va a per-
mitir crecer y nos va a permitir sacar nuestra ciudad ade-
lante que es en lo que estamos todos esperanzados”. La 
presencia de Alberto Fernández “viene a garantizar eso”. 

que los empleados de la aerolínea son del 
sector público.
“No hay diferencia entre un empleado 
bancario y un empleado de Aerolíneas Ar-
gentinas. Los dos atienden al público y el 
bancario está trabajando en situación nor-
mal en estos últimos días, pero Aerolíneas 
no atiende desde que cerró, y no abren 
las oficinas. Yo me temo que la oficina 
de atención al público en Río Grande no 
abra nunca más. A su vez, si uno quiere 
ir a hacer consultas al aeropuerto cuando 
llega un vuelo, para preguntar a los em-
pleados, te ponen la policía y no te dejan 
pasar”, aseveró. 
“El día que llegué de Buenos Aires me lla-
mó la atención ver móviles de la policía 
que estaban parando los autos. Cuando 
averigüé era por la gente que iba a recla-
mar al aeropuerto y pedir información, y 
la policía no los dejaba pasar”, dijo.
Para Blanco “es una estafa” la venta de pa-
sajes de parte de Aerolíneas de vuelos que 
luego cancelan. “Eso es estafar a la gente 
y el organismo de defensa del consumidor 
no está actuando. Si algo similar hubiera 
ocurrido en el gobierno anterior esta falta 
de reacción no se daba. Se unificó Austral 
y Aerolíneas y nadie dijo nada. En otro 
momento cuando se pretendía eso los 
gremios se prendían fuego”, comparó.

CONTRA EL ABORTO

Respecto de la sesión del 29, ratificó su 
postura frente al tema excluyente de la jor-

nada: “Desde la campaña electoral vengo 
diciendo cuál es mi postura y lo he ratifi-
cado en innumerables oportunidades. Yo 
voy a cumplir con mi promesa electoral de 
oponerme a la ley de interrupción volun-
taria del embarazo. Lo dije en la campaña 
y lo voy a sostener, más allá de todas las 
presiones que uno está teniendo de parte 
de aquellos que quieren que no participe 
de la sesión o que cambie el voto. Yo el 
compromiso que asumí con la gente lo 
voy a cumplir, aun en contra de lo que 
opinan mis seres queridos más cercanos, 
como mi esposa y mi hijo”, remarcó.

PRESUPUESTO PROVINCIAL 
PENDIENTE

Con respecto al diálogo que mantuvo con 
el bloque radical, se habló del presupues-
to 2021 de la provincia y la necesidad de 
adecuación del Ejecutivo, con la incorpo-
ración de los casi 6 mil millones adicio-
nales de coparticipación que figuran en 
el presupuesto nacional. “Yo hablé con 
Federico (Sciurano) y me dijo que está 
esperando algunas modificaciones del 
proyecto remitido, sobre todo en el tema 
de los ingresos. Hasta tanto eso no llegue 
a la Cámara no lo van a tratar y me parece 
lógico”, expresó. 

ELECCIÓN DE LOS MINISTROS
 DE LA CORTE

En otro orden de cosas, y como ex repre-
sentante del Consejo de la Magistratura, 
aseguró que la vacancia que quedó en la 

votación de este martes “no es la prime-
ra vez que sucede”, dado que solamente 
se cubrió uno de los dos lugares, con la 
elección del Dr. Ernesto Löffler. “Hay 
concursos para una gran cantidad de car-
gos y después no se cubren todos. Con 
la creación de la cámara civil de Ushuaia 
eran tres los candidatos a elegir y en una 
oportunidad se eligieron dos. Con poste-
rioridad se eligió el faltante. También se 
ha llamado a concurso para cuatro o cin-
co juzgados y se terminaron cubriendo 
dos, y el resto en un nuevo concurso. Es 
una decisión de los consejeros, porque si 
el candidato no tiene cinco votos no pue-
de ser elegido ni pasar de ronda. Mayo-
ritariamente se eligen con seis votos los 
que resultan electos”, indicó.
Para marzo podría realizarse el nuevo 
concurso a fin de completar el Superior 
Tribunal de Justicia y hay rumores sobre 
la postulación del radical Francisco Iba-
rra. Blanco consideró que “sería un ex-
celente candidato, pero también hay que 
tener en cuenta que es importante la par-
ticipación femenina dentro de los cinco 
miembros”.

PASO SÍ O NO
De cara a las elecciones legislativas de 
2021, el senador opinó que “hay que lle-
var a cabo las elecciones en los lugares 
donde tiene sentido hacerlo. Hacer las 
PASO cuando hay listas únicas no tiene 
sentido. En las últimas elecciones fui-
mos el único espacio que hizo uso de las 

PASO, porque la mayoría fueron candi-
daturas únicas. Creo que son buenas en 
tanto cumplan el objetivo para el cual 
fueron creadas y que haya competencia 
electoral”, manifestó.
En 2021 renuevan senadores ocho 
provincias: Chubut, Mendoza, Córdo-
ba, Corrientes, Catamarca, Santa Fe, 
La Pampa y Tucumán, y “cada distrito 
tendrá que trabajar. En Córdoba noso-
tros tenemos dos senadores, también en 
Mendoza, y esos lugares hay que defen-
derlos. En Chubut no tenemos senado-
res y como mínimo hay que lograr una 
banca. En Corrientes tenemos una ban-
ca y creo que estamos en condiciones 
de poder sumar otra más. En Catamarca 
tenemos una, en Santa Fe tenemos una, 
y hay que trabajar para esta campaña. 
Actualmente somos 29 contra 42 del 
Frente de Todos y sus aliados”, apuntó.
En Tierra del Fuego no hay renovación 
de senadores pero sí de dos diputados, 
y Blanco ya habló al menos con tres po-
sibles candidatos radicales. “Hay varios 
que han manifestado su intención de 
postularse y conmigo han conversado 
tres o cuatro de nuestro partido. Son 
ellos quienes tienen la responsabilidad 
de anunciarlo cuando lo crean conve-
niente”, dijo, entre los cuales se encuen-
tra el contador Gabriel Clementino, el 
ex presidente de la Asociación Rural 
Fernando Gliubich y el abogado Javier 
Da Fonseca, pero “hay algunos más”, 
concluyó.

Anunciará importantes obras

Martín Pérez confirmó la llegada de Alberto 
Fernández el lunes
El intendente Martín Pérez confirmó la llegada del presidente Alberto Fernández a la ciudad de Río Grande el próximo lunes junto a integrantes de su 
gabinete. Martín Pérez dijo que “para nosotros es un orgullo también para los riograndenses poder contar con su presencia y creo que la venida del pre-
sidente va a traer buenas noticias para los vecinos y vecinas desde todo punto de vista”, auguró.  La visita presidencial está enmarcada en la iniciativa 
de Capitales Alternas y Río Grande la inaugurará con estos anuncios.

Visita confirmada: el lunes llega el Presidente de la 
Nación a Río Grande y será recibido por el inten-
dente Martín Pérez.
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Río Grande.- El Gobernador de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, Gustavo Melella, realizó un balance 
de gobierno al cumplirse el primer ani-
versario de su gestión este 17 de diciem-
bre.
En este sentido, el Gobernador recordó 
que “cuando asumimos este compromi-
so con los fueguinos y las fueguinas lo hi-
cimos sabiendo que el desafío era grande, 
que había mucho por cambiar, mejorar y 
construir” y recalcó que “con la premi-
sa de proponer un Estado presente y al 
servicio de sus ciudadanos y ciudadanas 
hemos iniciado un camino de crecimien-
to, trabajo y recuperación de derechos”.
Asimismo, sostuvo que “a muy poco de 
asumir la pandemia nos atravesó a to-
dos y a todas, y en el momento en que la 
vida parecía detenerse, fue el empuje de 
los fueguinos y las fueguinas lo que hizo 
que las clases continuaran con una nue-
va modalidad, que nuestros hospitales se 
prepararan para afrontar una situación 
nunca antes vivida y que la ayuda llegase 
a quienes tenía que llegar”. 
En este sentido resaltó que “no nos que-
damos estáticos en la adversidad, junto 
a decisiones difíciles pero pensadas para 
salvar vidas, reforzamos nuestro sistema 

de salud y generamos herramientas como 
el programa PROGRESO para que las 
Pymes sigan adelante, porque sabemos 
que en las Pymes y en la economía popu-
lar está el sustento y el futuro”, aseguró. 
Melella dijo por otra parte que “sabíamos 

también que era necesario romper con el 
silencio de muchos años y por eso abri-
mos paritarias libres. Entendimos que 
había una deuda histórica con el salario 
de los servidores públicos y nos senta-
mos a resolverla con todos los sectores y 

actores de la sociedad”.
Asimismo sostuvo que “avanzamos 
además en obras que habían quedado 
abandonadas, en obras de infraestruc-
tura que llegaron para mejorar la vida 
en los barrios postergados y en grandes 
proyectos con la Nación que potencia-
rán el turismo, la actividad portuaria y la 
ampliación de la matriz productiva para 
generar valor agregado y empleo. Recu-
peramos también la Causa Malvinas que 
había sido abandonada por el Gobierno 
de Macri y quienes acompañaron sus po-
líticas, poniendo nuevamente el tema en 
la agenda internacional junto al Estado 
Nacional” añadió.
Finalmente, el mandatario indicó que 
“vivimos el año más difícil como socie-
dad y de esta pandemia nos llevamos una 
marca imborrable en nuestros corazones, 
pero con la certeza de saber de qué es-
tamos hechos los fueguinos: de solidari-
dad, compromiso y responsabilidad”.
“Quiero agradecer a todos los fueguinos 
y fueguinas por acompañarnos en este 
primer año de gestión. Sigamos transi-
tando a la par para poner de pie a nuestra 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur”, concluyó el gobernador 
Melella a un año de su asunción.

Así lo sostuvo el Gobernador Melella al hacer un balance de su primer año de gestión. El Mandatario destacó el compromiso de todos los 
fueguinos y fueguinas para contener la pandemia y resaltó el trabajo realizado para avanzar como Provincia.

El Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo 
Melella, realizó un balance de gobierno al cumplirse el primer aniversario de su 
gestión este 17 de diciembre.

A un año de su asunción como Gobernador de Tierra del Fuego 

Melella afirmó que “estamos retomando el camino
de crecimiento, trabajo y recuperación de derechos”
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Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia recuerda a los 
vecinos y vecinas de la ciudad, que la atención al público 

estará habilitada hasta el 20 de diciembre del corriente 
año, tal como estaba previsto. 

La única excepción prevista en la atención, más allá del 
20 de diciembre, será referido a trámites para la expedi-
ción de licencias de conducir, que se extenderá hasta el 
31 de diciembre. 
Esta decisión se adoptó debido a la alta demanda de 
los vecinos y vecinas para realizar este tipo de trámites, 
dado el comienzo de la temporada de verano y la nece-
sidad de contar con la documentación para poder salir 
por tierra de la provincia.

Río Grande.- La iniciativa se podrá apro-
vechar los jueves entre el 17 y el 31 de 
diciembre inclusive, realizando el pago 
con Tarjeta Fueguina Visa o Mastercard 
únicamente en 3 cuotas sin interés. El 
descuento de la promoción, a la que ya se 
adhirieron las principales cadenas de su-
permercados de la provincia, será por un 
10% del total de la compra, con un tope 
de $1.500 por cuenta durante la vigencia 
de la campaña. Es importante aclarar, que 
el reintegro se verá reflejado en el resú-
men de la tarjeta de crédito con la liquida-
ción al cierre.
Para conocer todos los comercios adhe-
ridos y las tarjetas participantes los clien-

tes pueden ingresar al sitio www.btf.com.
ar donde encontrarán la información ac-
tualizada. Esta iniciativa es adicional a las 
muchas y variadas promociones ya vigen-
tes con las tarjetas de crédito del BTF que 
ofrecen a los clientes descuentos y/o faci-
lidades de pago en más de 100 comercios 
de la provincia.
A través de este esfuerzo compartido, el 
Banco y el Gobierno provincial colabo-
ran a incentivar el consumo y la actividad 
comercial para sostener la economía pro-
vincial, fuertemente afectada por la crisis 
sanitaria. Todas las promociones vigentes 
pueden ser consultadas en el sitio web de 
BTF en www.btf.com.ar

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de informa a los vecinos y vecinas que, 
a través de la Secretaría de Finanzas, se 
ha determinado extender la vigencia del 
régimen de regularización de deudas en 
beneficio de los contribuyentes, hasta el 
próximo 31 de diciembre inclusive.
Hasta la fecha mencionada, los vecinos 
y vecinas podrán abonar sus impuestos 
atrasados y, de esta manera, obtener el be-
neficio del 10% por buen contribuyente 
para el año próximo. Asimismo, también 
hasta el próximo 31 de diciembre, se en-

cuentra vigente el plan de regularización 
con el beneficio de la quita de hasta el 
100% de los intereses.
Para poder acceder al “Plan de Regulariza-
ción de Deudas” el trámite de suscripción 
debe hacerse de manera presencial, en 
la Oficina Central de Rentas, ubicada en 
Luis Py 198, previo turno el cual se obtie-
ne de manera online en la página www.rio-
grande.gob.ar/turnos, sección “Rentas”.
Para mayor información o consultas, 
Rentas Municipal habilitó la línea (02964) 
436200 interno 3042.

Municipio de Rio Grande

Prorrogan la vigencia del 
régimen de regularización 
de deuda hasta el 31 de 
diciembre
El mismo, se extiende hasta el próximo 31 de diciembre inclusive. La Secre-
taría de Finanzas continúa con este plan de moratoria para proveerles de 
soluciones a aquellos que deben los tributos y tasas municipales. Para acce-
der a la bonificación del 10% por buen contribuyente del año entrante, es 
necesario estar al día con los impuestos.

Municipalidad de Ushuaia

Atenderán al público hasta el 20 de diciembre y hasta el 31 para 
licencias de conducir
Esta decisión se adoptó debido a la alta demanda de los vecinos y vecinas para realizar este tipo de trámites, dado el comienzo de la temporada de verano 
y la necesidad de contar con la documentación para poder salir por tierra de la provincia.

Para las fiestas 

El BTF y Gobierno 
lanzan cuotas sin 
interés y descuentos
El Banco de Tierra del Fuego y el Gobierno provincial, lanzaron una nue-
va promoción de cuotas y descuento del 10% abonando con Tarjeta Fue-
guina en supermercados y comercios del rubro alimentos, para ayudar a las 
familias a hacer frente a los gastos de fin de año e incentivar el consumo.
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Río Grande.- “La situación nuestra está 
bastante complicada, hicimos esta sema-
na una caravana por San Martín y deja-
mos un  petitorio en Casa de Gobierno. 
Vamos a seguir insistiendo para que nos 
atienda el señor gobernador (Gustavo 
Melella), que es quien está trabajando en 
nuestra solución”, comentó Sandra Ra-
gusa, trabajadora de la empresa Ambas-
sador Fueguina.
En el mismo sentido expresó: “necesita-
mos que el gobierno se ponga a trabajar 
con mano dura con el presidente de la 
empresa, Pablo Hadjes, porque se han 
presentado distintas propuestas de otras 
empresas y él es quien siempre pone pe-
ros o palos en la rueda para que se llegue a 
una negociación final. Nosotros estamos 
firmes y fuertes, pero aun así la desespe-
ración por los 12 meses que llevamos sin 
el pago de haberes se torna complicada”, 
dijo la operaria, en declaraciones a Radio 
Provincia.
Además señaló que a la deuda salarial se 
le suman “otras cosas, como la falta de 
aportes a la obra social, aportes jubilato-
rios, cuotas alimentarias, etcétera”. “No-
sotros hemos recibido información de 
nuestro abogado, sobre que se han pre-
sentado tres propuestas de parte de em-
presas de Río Grande, pero el presidente 
de Ambassador, Pablo Hadjes, quien es 
responsable del vaciamiento de Ambas-
sador conjuntamente con la UOM Sec-
cional Ushuaia; es el que está en exqui-
sito como si hubiera cerrado las puertas 
cancelándole a todo el mundo y yéndose 
como correspondería”, remarcó.
Sin embargo, Ragusa indicó que Hadjes 
“se fue debiéndole a todo el mundo, a 
toda la provincia, al gobierno, hasta al 
aguatero, y hoy está en exquisito para ne-
gociar. Se nos presentan propuestas y él 
cada vez pide más y más, mientras en el 
medio estamos nosotros a la espera de 
cobrar y poder seguir manteniendo un 
trabajo digno”, señaló la trabajadora.
Luego explicó que las propuestas recibi-
das de parte de empresas de Río Gran-
de las desconocen, en cuanto a sus ca-
racterísticas precisas, porque no pueden 
“entrar en la mesa de negociación, ni 
siquiera nuestro abogado. Entonces sa-
bemos lo que le van informando a él, por 
parte del gobierno, pero muy por enci-
ma. Sabemos que hay una empresa de 
Río Grande interesada que quiere com-
prar Ambassador, eso nos solucionaría la 
vida. Pero a este hombre Hadjes le pare-
ce todo insuficiente, no entendemos su 
postura”, expresó.
Dijo que por ese motivo piden “que el 
gobierno actúe fuertemente y que, de 
una vez por todas, lo presionen para que 
acepte negociar. Nosotros, los trabajado-
res, hemos hecho todo lo posible, hemos 

tocado todas las puertas, hemos hablado 
con todo el mundo, siempre hemos he-
cho pública nuestra situación”, repasó. 
Manifestó que las trabajadoras y los tra-
bajadores de la planta paralizada han 
“sido pacientes, respetuosos, nos han 
dividido, nos han mentido, nos han echa-
do porque estuvimos 20 días echados sin 
poder cobrar el ATP. No hemos tenido 
acceso a ninguna otra ayuda que no sea 
la del gobierno, entonces ¿Qué tenemos 
que esperar nosotros? ¿Qué tenemos que 
hacer para que nos escuchen, para que 
nos ayuden a solucionar el problema?”, 
se preguntó.
Aseguró que se encuentran “en el medio 
de una guerra de poderes económicos 
que no entendemos, por ahí logramos 
darnos un poco cuenta, pero nosotros no 
tenemos la culpa de eso. Lo que sí hemos 
hecho, es no permitir que rematen la em-
presa por dos pesos y que se tape todo lo 
que se quería tapar, lo que la UOM que-
ría tapar con este hombre Pablo Hadjes, 
para que quedara todo en la nada y poder 
rematarla. Eso no lo hemos permitido, 
porque nosotros queremos que la em-
presa se abra. Ya que se habla tanto de 
la importancia de la industria, queremos 
que esta empresa siga trabajando”, indicó 
Sandra Ragusa.

EL LUNES CON ALBERTO
FERNÁNDEZ

Por otra parte, la trabajadora confirmó 
la decisión de intentar participar de las 
actividades que desarrollará el presidente 
Alberto Fernández el próximo lunes en 
Río Grande, para tratar de tomar contac-
to con él y plantearle la problemática que 
atraviesan. En ese sentido, en declaracio-
nes al programa radial “Desde las Bases”, 
confirmó Ragusa que “el lunes tenemos 
pensando estar en el acto dónde esté él 
en Río Grande y veremos si tenemos la 
posibilidad de tener acceso para que él 
pueda escucharnos y enterarse de nuestra 
problemática”.
Señaló que “ya que tanto se habla del su-
brégimen y que quieren que la industria 
funcione, que se reactive. Porque noso-
tros no entendemos cómo no se ha lle-
gado a una solución si quieren plantas y 
fábricas en funcionamiento”, expresó.
Luego se refirió a la figura del intendente 
Walter Vuoto, señalando que “nosotros 
sin entender de política, sin entender de 
intereses económicos, vemos que la Mu-
nicipalidad (de Ushuaia) nunca nos vino 
a preguntar si necesitábamos algo, como 
para trabajar conjuntamente con el Go-
bierno para poder llegar a una solución, 
pero nunca nos lo preguntaron”, insistió.
Por otro lado señaló que “hemos visto 
que Vuoto se ha sacado una foto con 
el presidente, diciendo que va a trabajar 

para la industria. Ojalá sea así, porque 
nosotros llevamos 12 meses reclamando 
y nunca se acercaron para preguntarnos 
si necesitábamos algo, muy por el con-
trario algunos colaboradores de él nos 

dijeron: si ustedes pidieron ayuda al go-
bierno, sigan con el gobierno. Eso es lo 
que nosotros no entendemos, porque 
nos dejan en el medio”, concluyó Sandra 
Ragusa.

Las trabajadoras y los trabajadores de Ambassador Fueguina, quienes llevan 12 
meses sin cobrar sus haberes y permanecen en el interior de la planta reclaman-
do por la reactivación de la misma, intentarán el próximo lunes tomar contacto 
con el presidente Alberto Fernández durante su visita a Río Grande.

Las trabajadoras y los trabajadores de Ambassador Fueguina, quienes llevan 12 meses sin cobrar sus haberes y permanecen en el interior 
de la planta reclamando por la reactivación de la misma, intentarán el próximo lunes tomar contacto con el presidente Alberto Fernández 
durante su visita a Río Grande. Reiteraron el pedido al gobierno para que tenga “mano dura con el presidente de la empresa” y aseguraron 
que desde la Municipalidad de Ushuaia nunca fueron “a preguntar si necesitábamos algo”.

Ambassador Fueguina

Los trabajadores intentarán 
hablar con el Presidente
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Río Grande.- El Gobernador de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, Gustavo Melella, 
le envió una misiva al Secretario General 
de las Naciones Unidas, Antonio Gute-
rres, la que también recibirán los repre-
sentantes de los 193 Estados miembros 
de la ONU y el Vaticano, con motivo de 
cumplirse este miércoles 16 de diciembre 
el quincuagésimo quinto aniversario de 
la adopción de la resolución 2065 (XX) 
de la Asamblea General de las Naciones 
Unidas, la primera referida a la Cuestión 
de las Islas Malvinas.
En la extensa carta, el Gobernador Mele-
lla dedicó un párrafo con el fin de exten-
derle una formal invitación al Secretario 
General de las Naciones Unidas y por su 
intermedio a todos los Estados miem-
bros de dicha organización, para que vi-
siten nuestra provincia, a la cual pertene-
cen las Islas Malvinas, Georgias del Sur 
y Sándwich del Sur y sus espacios marí-
timos e insulares correspondientes, para 
que “sean testigos de primera mano de 
las implicancias que la disputa de sobe-
ranía y la consecuente imposibilidad del 
ejercicio de la soberanía sobre una parte 
integral de nuestro territorio, implican 
para el pueblo argentino en general, y los 
fueguinos en particular”.
El Gobernador fueguino detalla en su 
escrito que “la Resolución 2065 (XX) 
reconoce formal y expresamente la exis-
tencia de la disputa de soberanía entre la 
República Argentina y el Reino Unido de 
Gran Bretaña e Irlanda del Norte sobre la 
Cuestión de las Islas Malvinas, indicando 
que la forma de solucionar la disputa es 
por medios pacíficos, que las dos partes 
prosigan las negociaciones con ese fin. Y 
con posterioridad a esta, más de cuarenta 

resoluciones de la Asamblea General y 
del Comité Especial de Descolonización 
confirmaron sus preceptos”.
“Esta resolución encuadra la disputa en 
una situación colonial, la cual debe ser 
resuelta teniendo en consideración lo ex-
presado en la Resolución 1514 (XV) del 
14 de diciembre de 1960, la que establece 
el objetivo de eliminar toda forma de co-
lonialismo”.
“La Resolución 2065 (XX) de la Asam-
blea General de la ONU fue un hito tras-
cendental que logró finalmente revertir 
la intransigencia británica a emprender 
un diálogo sustancial, y de buena fe, con 

miras a la solución de la disputa de sobe-
ranía que la Argentina reclama desde que, 
el 3 de enero de 1833, nuestras islas fue-
ran ocupadas por la fuerza y expulsadas 
las autoridades y la población argentina 
que allí residía”.
El Gobernador Melella expresa además 
que “el Reino Unido, no obstante haber 
reconocido y comenzado a cumplir con 
su obligación de negociar la solución de 
la controversia y poner fin a la especial 
y particular situación colonial de las Is-
las Malvinas, en las últimas décadas se ha 
negado sistemáticamente a reanudar ese 
proceso negociador, ignorando los llama-

mientos de la comunidad internacional e 
inobservando las obligaciones emanadas 
del derecho internacional”, detallando a 
su vez que “en tanto que perdura la ocu-
pación ilegal en parte de nuestro país y de 
nuestra provincia, el Reino Unido conti-
núa llevando a cabo medidas unilaterales 
que involucran la exploración y explota-
ción de recursos naturales renovables y 
no renovables de la zona en disputa”. 
“Esta situación se da en abierta violación 
de lo dispuesto por la resolución 31/49 
de la Asamblea General de las Naciones 
Unidas, que requiere que ambas partes 
se abstengan de adoptar decisiones que 
entrañen la introducción de modificacio-
nes unilaterales en la situación de las Islas 
mientras se encuentre pendiente de so-
lución la controversia de soberanía entre 
los dos países. A esto se suma su con-
tinuada presencia militar en el Atlántico 
Sur”.
De igual modo fue enfático en dejar sen-
tado que “para el pueblo argentino en 
general y, para el pueblo fueguino en par-
ticular, no existe otro camino que el de 
la diplomacia y la paz. Esto se evidencia 
en la permanente y reiterada disposición 
argentina a reanudar, con espíritu cons-
tructivo, el proceso negociador bilateral 
con el Reino Unido. Así lo reclama la 
comunidad internacional, con el firme 
objetivo de hallar una solución pacífica y 
definitiva a la disputa de soberanía”.
Finalmente, el Mandatario Provincial 
hizo especial hincapié en que “a 55 años 
de la adopción de la Resolución 2065 
(XX) de la Asamblea General de las Na-
ciones Unidas, resulta fundamental poner 
fin a esta anacrónica situación colonial en 
territorio argentino y dar por concluida la 
disputa de soberanía”.

La solicitud fue a través de una carta a la ONU; a sus 193 Estados miembros y al Vaticano al cumplirse 55 años de la Resolución 2065 (XX) 
de la Organización de las Naciones Unidas.

El gobernador Melella junto a Andrés Dachary.

A través de una carta a la ONU

Melella solicitó poner fin a la anacrónica 
situación colonial de Malvinas
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Río Grande.- El acto de entrega del Decreto se llevó a 
cabo en la Sala de Sesiones del Concejo Deliberante y 
allí el titular del órgano legislativo municipal hizo entre-
ga del Decreto al Dr. Ernesto Löffler, quien horas atrás 
fue electo como nuevo integrante del máximo órgano 
judicial de la provincia a través del Consejo de la Ma-
gistratura.
Por su parte del Dr. Ernesto Löffler hizo entrega tam-
bién de un ejemplar de su obra, al presidente del Conce-
jo Deliberante de la ciudad de Río Grande.
En el Decreto de Declaración de interés el promotor del 
mismo, concejal Raúl von der Thusen destaca la obra 
literaria entendiendo que “contiene la excelente tesis 
doctoral desarrollada por el autor y que ha merecido 
la más alta calificación y elogios por parte del Tribunal 
conformado por los Dres. Alfonso Fernández Miranda, 
Sergio Díaz Ricci y Alberto Bianchi”.
Y entiende que la misma “plantea y resuelve una cues-
tión concreta en un marco general. El marco general en 
el que se desarrolla la investigación es el de la relación 
y articulación entre el orden constitucional y el derecho 
internacional de los derechos humanos”.
Y destaca que “el Dr. Ernesto Löffler ha abordado en 
su tesis una de las cuestiones centrales del Derecho 
Constitucional y del Derecho Público de nuestros días y 
la ha resuelto con acierto”.
Tras la entrega, el concejal Raúl von der Thusen expre-
só “orgullo y satisfacción” por la posibilidad de “hacer 
este reconocimiento y poder hacer entrega en nombre 

de todos los Concejales y el pueblo de la ciudad de Río 
Grande”.
Además, reflexionó en cuanto a la obra literaria y des-
tacó que “quienes somos hombres del Derecho, lo 
recibimos muy ansiosos a este libro para poder leerlo 
y entendemos que también va a ser muy útil para los 
Magistrados porque trata sobre la ponderación de De-

rechos y además será útil para todo el pueblo de Río 
Grande”.
Y consideró que “se trata de un camino que recién em-
pieza porque el Dr. Löffler sigue escribiendo y apor-
tando sus ideas y conocimientos que seguramente van 
a ser receptados para hacer algún tipo de modificación, 
en los próximos años, en todo lo referente a la cuestión 
constitucional e institucional”.
Por su parte el Dr. Ernesto Löffler también expresó 
“satisfacción y orgullo” por el reconocimiento recibido 
dado que “he formado parte de esta casa hace mucho 
tiempo cuando fui Concejal de la ciudad”, además “me 
une una amistad personal con el actual Presidente del 
Cuerpo”.
Por lo cual “para mí es un honor recibir este reconoci-
miento académico por parte del Concejo por un libro 
que una síntesis de mi tesis doctoral. Estoy muy agrade-
cido y muy contento y espero poder seguir trabajando 
en esta dirección para seguir ofreciendo obras de este 
tipo a la comunidad jurídica de la provincia”.
Consultado sobre su designación como nuevo integran-
te del Superior Tribunal de Justicia, Löffler aseguró estar 
“muy contento por el resultado del concurso” dado que 
a su entender “no hay abogado en Tierra del Fuego que 
no aspire a ocupar un cargo de esta naturaleza” y recor-
dó que para ello “me he preparado mucho, estudié, hice 
especializaciones, doctorados, maestrías y ojalá pueda 
demostrar con gestión que los seis consejeros que me 
apoyaron para el cargo, no se equivocaron”.

El acto de entrega del Decreto se llevó a cabo en la 
Sala de Sesiones del Concejo Deliberante y allí el 
titular del órgano legislativo municipal hizo entrega 
del Decreto al Dr. Ernesto Löffler, quien horas atrás 
fue electo como nuevo integrante del máximo órga-
no judicial de la provincia a través del Consejo de la 
Magistratura.

El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Raúl von der Thusen hizo entrega hoy, en representación de la institución legislativa, 
del Decreto que Declara de Interés Municipal, Cultural y Jurídico el trabajo titulado: “Supremacía y primacía normativa. La Constitución 
Nacional frente a los tratados internacionales de Derechos Humanos” cuya autoría pertenece al Dr. Ernesto Adrián Löffler.

En representación del Concejo Deliberante 

Von der Thusen hizo entrega de una
declaración de Interés a la obra del Dr. Löffler
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El Dr. Christian Tejedor advirtió sobre la posibilidad de contagios en las reuniones sociales de fin de año, seguidas de las fiestas, en las que 
pueden verse afectadas las personas mayores. Pidió mantener las medidas de precaución, minimizar las reuniones y no descartó un rebrote 
la primera semana de enero. Por el momento hay “una meseta” que les ha permitido retomar la atención de otras patologías. Respecto de la 
vacuna, no pudo dar precisiones de cuándo comenzará el programa, pero cifró expectativas en que, con el regreso de las vacaciones donde 
también se pueden producir contagios, pueda servir como una nueva barrera.

El director del hospital Río Grande recomendó cuidados en las fiestas

“Es una posibilidad que a partir del 5 de enero 
haya un rebrote y empecemos a ver más casos”

Río Grande.- El Dr. Christian Tejedor, 
director del hospital regional Río Gran-
de, fue consultado por Radio Universi-
dad 93.5 sobre el impacto de las aper-
turas en el aumento de casos, que se ha 
observado en los últimos días. “Esto 
está pasando en todos lados. Donde se 
flexibilizó la actividad, hubo un aumen-
to no muy significativo de casos, pero lo 
hubo, así que era algo esperable. En el 
hospital por ahora están bastante con-
troladas las cosas, incluso en las últimas 
dos semanas se fue habilitando más ac-
tividad programática. Tenemos una sola 
sala con pacientes con coronavirus y la 
otra terapia está abierta para poder hacer 
estas actividades programáticas y atender 
pacientes no COVID. La sala tiene toda-
vía una cantidad importante de pacientes, 
son siete en área crítica y más de veinte 
en la sala. Muchos de ellos han quedado 
más crónicos pero también hay pacientes 
agudos y siguen entrando. No llegamos 
a los 30 internados en este momento”, 
estimó.
“Varias veces hemos dicho que, si se 
flexibiliza la actividad, va a haber casos. 

Tendríamos que llegar a cero, pasar por 
lo menos dos ciclos de contagio sin nin-
gún caso para decir que la ciudad está 
libre. Como hay conexión con otras ciu-
dades y hay vuelos, va a seguir habiendo 
casos”, aseguró.
“La mejor opción es mantener un núme-
ro de casos fijos, sin que haya una explo-
sión, y recuperar actividad para atender a 
todas las patologías que han quedado en 
segundo plano”, dijo.

REUNIONES Y FIESTAS

El médico reconoció que “la gente ya no 
tolera estar guardada y obviamente se re-
laja. Nosotros seguimos recomendando 
la distancia social, el uso de tapabocas, el 
lavado de manos. Es lo que ha demos-
trado que frena la cantidad de contagios. 
Sabemos que en las fiestas va a haber 
reuniones más importantes y hay que 
tratar de limitar al máximo eso, que sean 
familiares, conocidos, y que sepamos qué 
situación epidemiológica tienen. Gene-
ralmente antes de las fiestas se junta gen-
te joven por cuestiones laborales, despe-

didas, y después vienen las reuniones en 
las fiestas con sus familiares y personas 
mayores. Ahí es donde surgen los pro-
blemas”. 
Consideró “una posibilidad que a partir 
del 5 de enero haya un rebrote y empe-
cemos a ver más casos. Esperemos que 
no y que, con la vacunación, disminuya la 
cantidad de casos”.

SIN FECHA DE VACUNACIÓN
 
A propósito de la vacuna, todavía “no se 
sabe nada y faltan muchas cuestiones de 
logística para la vacunación. Todos están 
programando cómo va a ser la campaña 
pero primero tienen que llegar las vacunas 
a destino. Seguramente llegarán a Buenos 
Aires y desde ahí se hará la distribución. 
Como en todos lados se empezará por el 
personal de salud, fuerzas de seguridad 
y mayores. Tiene que ver también qué 

vacuna va a ser aplicada y esto pasa por 
nación, no por las direcciones de los hos-
pitales. No tenemos información precisa 
todavía, y tampoco queremos generar 
ansiedad en la población. Cuando sea el 
momento se va a anunciar y seguramente 
lo hará la Nación”, manifestó.

EL DÍA DESPUÉS DE LAS
VACACIONES

Otro factor que puede incidir en un re-
brote es el regreso de las vacaciones. “Es 
posible que en febrero o marzo haya un 
rebrote, pero si empieza a haber vacu-
nación, debería haber una barrera más. 
Ahora tenemos la posibilidad de un re-
brote luego de las reuniones sociales y 
las fiestas. Considerando los casos que 
tenemos confirmados y que pueden te-
ner relaciones con contactos que no se 
han diagnosticado, puede que no haya un 

El Dr. Christian Tejedor, director del hospital regional Río Grande, fue consultado 
por Radio Universidad 93.5 sobre el impacto de las aperturas en el aumento de 
casos, que se ha observado en los últimos días.

Tejedor reconoció que “la gente ya no tolera estar guardada y obviamente se re-
laja. Nosotros seguimos recomendando la distancia social, el uso de tapabocas, 
el lavado de manos. Es lo que ha demostrado que frena la cantidad de conta-
gios”.
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Gente que sabe...

El Mandatario Provincial hizo entrega de un reconocimiento a los médicos y médicas residentes. Los profesionales ingresarán a planta per-
manente del sistema sanitario de Tierra del Fuego.

pico tan grave. Es mejor mantener una 
meseta que hacer un pico como el que 
tuvimos, que desbordó toda la atención”, 
señaló.
“Los casos manejables son los que esta-
mos teniendo ahora y nos permiten se-
guir atendiendo al resto de los pacientes. 
Si no, la gente no va a tener complicacio-
nes por COVID sino por las enfermeda-
des comunes. Estos días hay gente que va 
a viajar, en Argentina se identificaron tres 
cepas y eso va a seguir pasando, por eso 
creemos que la vacuna va a tener que ser 
anual, como la gripe”, expresó.
En cuanto a los síntomas, dijo que “va-
rían de acuerdo a la gente. Hay cuadros 
que se presentan con diarrea, dolor ab-

dominal, otros con dolor de garganta y 
un cuadro faríngeo, hay un cuadro gripal 
típico y otro sólo con pérdida del gusto 
y el olfato”.

AL AIRE LIBRE
También indicó que el uso de barbijo al 
aire libre no es necesario. “La actividad 
al aire libre tiene un riesgo de contagio 
mínimo. No se usa barbijo, se trata de re-
ducir los grupos, mantener la distancia. 
Mientras se hace ciclismo, trekking o lo 
que sea, es sin tapabocas. Manejar el auto 
con barbijo no tiene mucha razón de ser, 
más si está solo. Lo deberían usar cuando 
no pueden mantener la distancia, pero si 
es familia conocida tienen que ir sin bar-

bijo”, expresó.

FALTA DE PROFESIONALES

Dado que fue incluido en el presupuesto 
de salud la incorporación de profesiona-
les, el director celebró esta postura del 
Ministerio: “En la provincia siempre tu-
vimos un déficit importante de profesio-
nales, por diferentes razones, porque mi-
gran o lo que sea. Tendríamos que estar 
incorporando siempre y no hablo de mé-
dicos nada más. Es muy importante que 
esto se siga considerando para mantener 
el flujo, porque no todos se quedan hasta 
jubilarse. Hay que mantener la cantidad 
de plantas y todos los ingresos posibles 

por año siempre le suman al sistema”, 
destacó.
“Todavía nos falta una cantidad impor-
tante de profesionales, hay áreas que 
están muy sentidas, como la guardia 
médica, que se palió con el resto de los 
profesionales del hospital. En la terapia 
intensiva, a la cual pertenezco, pasó lo 
mismo. Hay áreas donde hay una canti-
dad muy baja. No pasa lo mismo en el 
hospital de Ushuaia pero en el nuestro 
sí. La guardia ha hecho un esfuerzo so-
brehumano, y también hemos hecho un 
esfuerzo importante en la terapia. El ser-
vicio de clínica médica colaboró en otras 
áreas. Todos colaboraron pero faltan so-
bre todo en la guardia”, concluyó.

Río Grande.- El gobernador Gustavo 
Melella junto a la ministra de Salud, Judit 
Di Giglio y el secretario de Estrategias 
Sanitarias, José Torino,  hicieron entrega 
de un reconocimiento a los médicos y 
médica residente, como así también a los 
tutores y responsables que acompañaron 
a los profesionales en su especialización. 
Kevin Bleuer realizó la residencia en Me-
dicina General y/o Familiar Ushuaia e in-
gresa a planta permanente en el servicio 
de Guardia Central del HRU.  
Magali Molina Santander realizó la re-
sidencia en Pediatría Ushuaia y pasa a 
planta permanente en el servicio de Pe-
diatría del HRU.
Guillermo Favole realizó la residencia en 
Pediatría Río Grande e ingresa a planta 
permanente en el servicio de Pediatría 
del HRRG.
Marina Mansilla realizó la residencia en 
Pediatría Ushuaia y pasa a planta perma-
nente a Atención Primaria de la Salud 
Zona Sur.
En ese sentido, el Gobernador felicitó 
a los profesionales y les agradeció por 
“haber elegido el sistema de salud públi-
ca provincial para formarse en sus espe-

cialidades” asegurando que “estoy con-
vencido que tiene que ser el mejor. Los 
mejores médicos son ustedes y nosotros 
tenemos que dar esa respuesta”.
Por otro lado, Melella destacó el rol de 
los profesionales, señalando que “desde 

el Gobierno agradecemos a los tutores y 
responsables de la residencia por ese pro-
ceso de acompañamiento, tanto desde lo 
humano y como lo profesional”. A su 
vez, felicitó a los familiares por también 
“estar presentes junto a ellos en este pro-

ceso de formación”.
“Comienza una nueva etapa en la vida de 
ustedes” indicó el Mandatario donde les 
pidió  “ese compromiso permanente dia-
rio que ya vienen teniendo, por cada uno 
de los vecinos y vecinas” valorando que 
“siempre lo hagan con la misma pasión”.  
La Provincia cuenta con cuatro residen-
cias: Pediatría en Ushuaia y en Río Gran-
de; Clínica Médica en Río Grande; Me-
dicina General y/o Familiar en Ushuaia. 
Asimismo se confirmó que en el 2021 se 
incorporará una quinta residencia que es 
la de Medicina General y/o Familiar en 
Río Grande.
Actualmente, hay 20 médicos en forma-
ción en ambas ciudades y este año in-
gresaron seis profesionales para realizar 
sus especialidades en la Provincia, dos 
de ellas fueguinas. A la fecha ya pasaron 
75 médicos por el sistema de formación 
desde los inicios de las Residencias en la 
Provincia.
Es importante recalcar que muchos de 
los médicos egresados de las distintas es-
pecialidades actualmente se encuentran 
cumpliendo funciones jerárquicas dentro 
del sistema sanitario provincial.

Destacó el compromiso y decisión 

Melella reconoció a médicos residentes 
que apostaron al sistema público

El gobernador Gustavo Melella junto a la ministra de Salud, Judit Di Giglio y el 
secretario de Estrategias Sanitarias, José Torino, hicieron entrega de un reco-
nocimiento a los médicos y médica residente, como así también a los tutores y 
responsables que acompañaron a los profesionales en su especialización. 
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Río Grande.- El Dr. Daniel Fernández, candidato a rec-
tor de la universidad nacional de Tierra del Fuego por 
la lista Ser Plural, cuestionó por Radio Universidad 93.5 
las maniobras dilatorias del actual rector Juan José Cas-
telucci para no llevar adelante el proceso eleccionario, ya 
varias veces postergado.
“Todos saben que estamos en un proceso electoral en 
marcha, y se viene retrasando desde al año pasado. Lle-
vamos un año con prórroga de mandatos y estamos es-
perando poder ejercer el derecho a votar y ser elegidos”, 
sostuvo.
Informó que en total “son 1.700 personas en condicio-
nes de votar. La propuesta de la junta en mayo de este 
año fue dividir las elecciones en varios días, separarlas 
por claustros y por edificios, así que el número no sería 
tan grande como para no hacer las elecciones. El tema 
es tener un protocolo, y lo venimos reclamando desde 
mayo. Evidentemente no hay voluntad de que aparezca 
ese protocolo y se ponga en práctica para poder hacer 
las elecciones”, opinó.
“El rector (Castelucci) reconoció que mandó el proto-
colo hace más de cinco meses y dice que todavía no 
sabe qué opina Nación de ese protocolo. Hay universi-
dades que votaron y países enteros que votaron, como 
es el caso de Bolivia. Evidentemente con un protocolo 
adecuado las elecciones se pueden hacer. Nosotros re-
clamamos que esto se haga de inmediato, con todas las 
seguridades para cuidarnos, pero la pandemia no puede 
ser una excusa para que no haya democracia en una ins-
titución como la universidad”, sentenció.

SIN EXPLICACIONES DE CASTELUCCI

Consultado acerca de si el actual rector ha dado alguna 
explicación para demorar las elecciones, dijo que “noso-
tros pedimos explicaciones muchas veces en el Consejo 

Superior, no a nivel personal y no sé si tiene sentido. Se 
puede hacer a nivel personal pero es más conducente 
hacerlo a nivel institucional. En las universidades cada 
órgano de gobierno tiene su función y el Consejo Supe-
rior es el que plantea el inicio del proceso electoral, las 
fechas del proceso, el que elige a la junta que luego lleva 
adelante ese proceso. El 21 de agosto acordamos en el 
Consejo Superior por unanimidad el envío de los pro-
tocolos a Nación, y una vez que volvieran aprobados 
hacer las elecciones. A partir de ahí estamos pidiendo 
información sobre qué pasa con esos protocolos y nun-
ca la tenemos. Esa parte de la gestión la hace el oficialis-
mo de la universidad, nosotros podemos consultar, ellos 

declaman que quieren hacer las elecciones pero en los 
hechos eso no ocurre”.
“De hecho elegimos un nuevo presidente de la junta 
electoral porque habían renunciado, y las comunicacio-
nes llegaron dos meses después. No hay voluntad de 
que se agilicen los tiempos”, lamentó.

PRÓRROGA TRAS PRÓRROGA

Repasó que “la primera postergación fue en noviem-
bre del año pasado. La asamblea decidió dejar sin efecto 
el proceso electoral. En abril teníamos las elecciones y 
ahí ya fue por la pandemia, después habíamos votado 
hacerlas en julio pero no se había avanzado con los pro-
tocolos. Ahora no tenemos una fecha concreta. Hay un 
plazo de diez días a partir de que tengamos el protocolo, 
pero el protocolo no aparece. La junta está trabajando 
desde la nueva conformación, pero necesitan el proto-
colo. Es una condición sine qua non para realizar las 
elecciones”, advirtió.
Explicó que “esta es una elección indirecta, primero hay 
votación de los directores de instituto. La universidad 
está conformada por cuatro institutos, y los distintos 
claustros votan nueve consejeros, esos consejeros votan 
un director y quedan diez de cada instituto, los nueve 
consejeros más el director. Esos diez suman 40 y van a 
la asamblea, donde votan al rector. Votan los profeso-
res, los asistentes, los graduados, los no docentes y los 
estudiantes”, precisó.

DENUNCIA DE LA VICERRECTORA

Con respecto a la denuncia penal que radicó la vice-
rrectora, señaló que tuvo relación con “agresiones del 
rector y del secretario general. La justicia hizo lugar a 
esa presentación, pero no me voy a meter a opinar sobre 
cuestiones de otras personas. Parte de lo que denuncia 
la vicerrectora lo vimos en vivo y en directo en el Con-
sejo Superior, y también vemos que todas las funciones 
de la vicerrectora fueron recortadas. Eso pasó hace un 
año más o menos”.
“Ella sigue siendo la vicerrectora pero no tiene las fun-
ciones anteriores. El rector es el que preside el Consejo 
Superior y, si no está, preside la vicerrectora; pero ha 
pasado que el rector ha tenido que salir y no la dejaron 
presidir”, aseguró.

UNA LARGA TRAYECTORIA

Respecto de su recorrido en el ámbito universitario, el 
Dr. Fernández mencionó que “era docente de la Uni-
versidad San Juan Bosco desde el ’97, vine a Tierra del 
Fuego en el ’94, luego estuve en el exterior y volví en el 
2004. La posibilidad de que se organizara una universi-
dad en Tierra del Fuego fue espectacular y fue una con-
quista durante el gobierno de Cristina Kirchner, donde 
se generaron nuevas universidades en lugares donde se 
necesitaban mucho. El doctorado lo hice en Ushuaia y 
luego fui al exterior a hacer post doctorados, estuve dos 
años en Saint Andrews, Escocia, y dos años en Estados 
Unidos”.
En cuanto a las propuestas, expresó que “hace dos años 
venimos trabajando en un montón de cuestiones que 
queremos mejorar. Queremos una universidad que tra-
baje de abajo hacia arriba, que sea un trabajo en cola-

El candidato a rector de la Universidad de Tierra del Fuego, Dr. Daniel Fernández, planteó la necesidad de culminar el proceso electoral 
en marcha, luego de sucesivas postergaciones. La definición está en manos de la junta electoral pero es “condición sine qua non” contar con 
el protocolo aprobado. Desde hace meses esperan información sobre el envío de este protocolo a nación por parte del rector Castelucci, y el 
argumento es que no hay respuesta todavía. “Evidentemente no hay voluntad de que aparezca ese protocolo y se ponga en práctica para po-
der hacer las elecciones”, manifestó Fernández. Dio a conocer las propuestas de su sector y el interés por lograr una mayor integración con 
la sociedad, aprovechando las capacidades de la universidad. Remarcó además que la casa de estudios no puede responder a una agrupación 
política, porque es un ámbito plural y es positivo tener en cuenta las distintas miradas.

El Dr. Daniel Fernández, candidato a rector de la 
universidad nacional de Tierra del Fuego por la lis-
ta Ser Plural, cuestionó por Radio Universidad 93.5 
las maniobras dilatorias del actual rector Juan José 
Castelucci para no llevar adelante el proceso elec-
cionario, ya varias veces postergado.

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego sigue sin renovar autoridades

“La pandemia no puede ser una excusa para 
que no haya democracia en la universidad”
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Lo afirmó el Intendente Martín Pérez en la presentación de la  nueva App ‘RGA Ciudadana’. Descargando la misma, los vecinos y vecinas 
podrán vincularse de buena manera con el Municipio de Río Grande y sus servicios. Se encuentra operativa para sistemas Android como para 
Iphone, en el playstore y appstore. 

boración, donde no haya un rector que baja línea sobre 
lo que hay que hacer o dejar de hacer, sino utilizar toda 
la potencialidad de la universidad, donde hay miradas 
diversas. De ahí viene el nombre de nuestra lista, que 
es Ser Plural, y tenemos que explotar esa pluralidad que 
existe, las diferentes miradas y capacidades, y ponerlas al 
servicio del territorio”.
“La universidad tiene tres funciones básicas, educar, 
formar, investigar, hacer extensión y vinculación con el 
medio, y hay que poder interrelacionar esas funciones 
para tener el mayor impacto posible en la sociedad. Las 
universidades están para generar profesionales pero no 
son sólo para expedir títulos sino para impactar en las 
sociedades donde están constituidas. La universidad tie-
ne capacidad para trabajar en las problemáticas que hay 
que resolver en un territorio y eso hay que potenciarlo. 
Tiene que ser una institución mucho más transparente 
hacia adentro y hacia afuera. La relación con las cien-
cias naturales y sociales hay que potenciarla, porque hay 
mucha capacidad para generar cosas y que la sociedad 
reconozca el aporte de la universidad en los problemas 
del día a día”, planteó.

LA INSTITUCIÓN “DE UNA AGRUPACIÓN”

Fernández cargó además contra la parcialidad en la co-
municación, teniendo la universidad su propia radio. 
“Hoy está bastante complicado con la comunicación en 
general. Las noticias de la universidad en su gran mayo-

ría están relacionadas con el espacio del rector. Ese es 
un problema y lo sentimos en el día a día, porque mucha 
de las cosas que hacemos no se comunican o se comuni-
can poco. Es un problema confundir la institución con 
las personas o con una agrupación, y no está bien. Esa 
herramienta debería estar a disposición de la totalidad 
de la universidad. Nosotros no queremos responder a 
un partido político sino que queremos tener un proyec-
to de universidad. Se puede interactuar con los distintos 
espacios políticos y esa es una gran diferencia de cómo 
plantarse tanto a nivel de nuestro territorio como a nivel 
nacional”, sostuvo.
“También queremos darle más protagonismo a los 
directores de los distintos institutos. Esta universidad 
no tiene facultades, no tiene decano, los directores son 
como un decano y deberíamos tener un rol mucho más 
visible hacia afuera como representantes de parte de la 
universidad; pero en la página de la universidad se nom-
bra al rector y a la vice, no se nombra a los directores”, 
aseveró.

NUEVAS CARRERAS

Consultado sobre la posibilidad de abrir nuevas carreras, 
priorizó la necesidad de “consolidar lo que hay, que son 
13 carreras. Luego tenemos que ver qué está pensan-
do cada instituto. Hay algunos avances y en el instituto 
que dirijo estamos pensando en una carrera relacionada 
con la Agronomía, que no hay, con una orientación a 

la agroecología. Siempre se habló de otros proyectos y 
habrá que retomarlos. La consolidación es lo más nece-
sario por ahora, porque las carreras son muy nuevas y 
tienen muchas necesidades”. 
“La universidad ya tiene 11 años desde que se comen-
zó a construir, pero las carreras comenzaron recién en 
2003. Ya hay profesionales que se han recibido. Este 
año fue un problema muy grande pasar de la presen-
cialidad a la virtualidad de un día para el otro. Ninguna 
universidad nacional estaba preparada y lo hemos hecho 
como hemos podido. Todos sabemos que la conectivi-
dad es un problema en Tierra del Fuego y eso es lo que 
hay que mejorar”, consideró.
Finalmente reiteró que “lo que queremos es poder vo-
tar lo antes posible, con todos los recaudos necesarios. 
Hoy el proceso electoral está en manos de la junta y 
necesita ese protocolo, que está gestionado por el recto-
rado. Ahora han convocado a una asamblea para el 21 
de diciembre y esperemos que esa asamblea no intente 
parar otra vez el proceso electoral, porque no es atribu-
ción de la asamblea. Es un riesgo enorme si se empe-
zaran a utilizar los ámbitos de cogobierno universitario 
para funciones que no les corresponden. Este proceso 
electoral hay que concluirlo. Obviamente hay una estra-
tegia del rector de dilatar y poder seguir ejerciendo la 
autoridad de la universidad, cuando necesitamos volver 
a legitimar las autoridades. No hay que tenerle miedo a 
las elecciones y a ver a quién acompaña la gente con el 
voto”, concluyó.

Nueva App ‘RGA Ciudadana’: 

“Estamos avanzando hacia una Río Grande tecnológica”

Río Grande.- El intendente Martín Pérez, junto al se-
cretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, y al sub-
secretario de Nuevas Tecnologías y Ciudad Inteligente, 
Martín Porcel, encabezó la presentación, en el Espacio 
Tecnológico, de la nueva aplicación para celulares ‘RGA 
Ciudadana’. 
Al respecto, el Jefe Comunal expresó que “esta nueva 
virtualidad, con la que nos encontramos a partir de la 
pandemia, queremos trasladarla al celular de los vecinos 
y que eso signifique solucionar problemas, de manera 
más ágil, rápida y sencilla”. 
En este sentido, señaló que “con esta aplicación acer-
camos todos los servicios municipales a los vecinos. 
Desde pagar impuestos hasta sacar turnos para que se 
puedan atender en el sistema sanitario municipal”. 
Pérez mencionó que, en un principio, la misma esta-
ba pensada solo para el cuidado y prevención del CO-
VID-19, pero luego se trabajó para desarrollar una apli-
cación más amplia que les sirva mucho más a las y los 
vecinos. 
“Es un desarrollo integral de todo el Municipio, para 
darle la facilidad a la comunidad de que pueda empezar 
a resolver problemas desde su celular y más fácilmente”, 
expresó el Intendente, quien agregó que “vamos hacia 
una Río Grande tecnológica, ese es el desafío. Generar 
más tecnología, accesibilidad y trabajo en nuestra ciu-
dad”. 

Por su parte, el secretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro, explicó que, al comienzo de la gestión, “el 
desafío que nos marcó el Intendente para nuestra Se-
cretaría tenía que ver con tres ejes: consolidar el vinculo 
entre el Municipio y los vecinos; proveer más y mejores 
servicios municipales; y el aprovechamiento de las nue-
vas tecnologías para hacer una gestión más accesible, 
sencilla e inteligente”. 
Asimismo, indicó que, este año atravesado por la pande-
mia, “nos vio en la obligación, en términos de gestión, 
de repensar la vinculación del Estado con los vecinos”. 

Ferro destacó el trabajo del área de Modernización, del 
Observatorio Estadístico, TICS y Desarrollo de Soft-
ware, quienes “trabajaron de manera mancomunada 
para repensar el Estado, la gestión y revincularnos de 
otra manera con diversas herramientas con los vecinos 
de la ciudad”. 
Estuvieron presentes el secretario de Gobierno, Gas-
tón Díaz, de Finanzas, Diego López, de Salud, Eugenia 
Cóccaro, la concejala Cintia Susñar, el concejal Hugo 
Martínez, funcionarios del gabinete municipal y medios 
de comunicación.

Martín Pérez expresó que “esta nueva virtualidad, 
con la que nos encontramos a partir de la pande-
mia, queremos trasladarla al celular de los vecinos 
y que eso signifique solucionar problemas, de ma-
nera más ágil, rápida y sencilla”.
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Río Grande.- En repre-
sentación de la Coopera-
tiva Eléctrica, estuvieron 
presentes en la sede del 
Centro de Veteranos de 
Guerra, José “Pepe” Pare-
des y Sergio Galera, quie-
nes recibieron la medalla 
y destacaron el “enorme 
orgullo que significa para 
todos los trabajadores de 
la Cooperativa este reco-
nocimiento de una institu-
ción tan querida por todos 
los riograndenses”.
Asimismo, destacaron que 
“para todos los que traba-
jamos en esta Cooperativa 
Eléctrica, nuestros vetera-
nos merecen el acompa-
ñamiento permanente de 
toda la sociedad, porque 
ellos son el símbolo del 
reclamo siempre vivo por 
nuestra soberanía sobre 
las Islas Malvinas. Por eso 
les estamos doblemente 
agradecido y somos noso-

tros los que les reconoce-
mos también a cada uno 
de ellos por lo que hicie-
ron y por lo que siguen 
haciendo”.  

En el mismo día en el que 
se cumplen 55 años de que 
las Naciones Unidas reco-
nocieran la existencia de 
nuestra disputa de sobera-

nía con el Reino Unido, es 
un verdadero honor para 
la Cooperativa Eléctrica 
recibir este reconocimien-
to de nuestros Veteranos.

La Municipalidad de Ushuaia participó del acto y ceremonia de cambio de pabellón nacional en la plaza Malvinas Argentinas, donde 
también se entregaron medallas en reconocimiento a los Herederos de la causa Malvinas, por parte de Veteranos de Guerra y funcionarios 
municipales.

La Cooperativa Eléctrica de Río Grande recibió de parte del Centro de Veteranos de Guerra de la ciudad, un reconocimiento por el perma-
nente acompañamiento y colaboración que se brinda a dicha institución en este 25 Aniversario de la Vigilia por Malvinas.

En representación de la Cooperativa Eléctrica, estuvieron presentes en la sede 
del Centro de Veteranos de Guerra, José “Pepe” Paredes y Sergio Galera, quie-
nes recibieron la medalla y destacaron el “enorme orgullo que significa para to-
dos los trabajadores de la Cooperativa este reconocimiento de una institución 
tan querida por todos los riograndenses”.

Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’

Reconocen la colaboración de la Cooperativa Eléctrica

En el acto entregaron medallas a Herederos de la Causa Malvinas

La Municipalidad de Ushuaia participó del acto 
de cambio de Pabellón en la Plaza Malvinas

Ushuaia.- El jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia,  Mario Daniele, 
encabezó el acto y expresó que “el cami-
no para resolver este conflicto es a través 
de la paz, el diálogo y hacer los reclamos 
en donde corresponde, pero fundamen-
talmente con la unidad regional, la Ar-
gentina y América. Solos no lo vamos 
a poder hacer, necesitamos el apoyo de 
todos los países sudamericanos para ha-
cer este reclamo como muchas veces nos 
han acompañado”.
Junto al Jefe de Gabinete Mario Daniele 
estuvieron la subsecretaria de Relaciones 
Institucionales, Antártida y Malvinas, 
María Cecilia Fiocchi y el Coordinador 

de Asuntos de Malvinas de la Municipa-
lidad, Walter Batista. Participaron fami-
liares de los veteranos de guerra y here-
deros de la causa Malvinas, autoridades 
legislativas de la Provincia, y los conceja-
les de la ciudad, Javier Branca y Gabriel 
De La Vega. 
“Estamos muy contentos desde el Muni-
cipio en poder estar junto a nuestros Ve-
teranos y junto a esta nueva generación 
de herederos de Malvinas, que se levanta 
con el empuje de la fuerza de la juven-
tud y que impulsa a todo el país a seguir 
los pasos de estos jóvenes fueguinos que 
siguen alzando la bandera de Malvinas”, 
manifestó la secretaria de Relaciones Ins-

titucionales, Antártida y Malvinas, la lic. 
María Cecilia Fiocchi.
Fiocchi destacó las palabras del actual 
presidente de la Nación,  al decir “no 
hay lugar para el colonialismo en el si-
glo XXI, es hora de que el Reino Uni-
do se siente en una mesa de negociación 
y termine con los actos unilaterales en 
Malvinas. Sepan que desde Argentina 
todas y todos estamos comprometidos 
con promover un debate abierto y plural 
siguiendo el mandato constitucional que 
nos guía”.
El encuentro permitió también realizar 
un sentido reconocimiento al vecino y 
arquitecto de la ciudad, Jorge Rodríguez, 

quien diseñó la plaza que lleva el nombre 
de Malvinas Argentinas durante la inten-
dencia de Mario Daniele y cuyo falleci-
miento ocurrió en la misma jornada del 
acto de recambio del pabellón nacional. 
El actual jefe de Gabinete y entonces 
intendente de la ciudad recordó a Jorge 
Rodríguez y expresó que “él trabajó in-
tensamente para que esta plaza se pudie-
ra inaugurar aquel 2 de abril, en tiempo y 
forma; una plaza que se hizo en 30 días 
y con el aporte de toda la comunidad se 
realizó este monumento. Así que, el reco-
nocimiento a Jorge, a su familia, porque 
fue un gran hombre y un gran profesio-
nal”.
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Río Grande.- El pasado viernes 11 Mía 
Belén Quiroga celebró sus 50 programas 
de ‘Charlas Mías’, en Instagram.

Ese sueño hoy hecho realidad que co-
menzó como un juego. Una charla entre 
amigos. Los gemelos ‘Dancing Twins’. 

Bailarines de Avellaneda Provincia de 
Buenos Aires quienes de inmediato se 
ganaron el título de padrinos del progra-
ma por ser los primeros entrevistados”, 
contó Mía.
Por el programa pasaron entrevistados 
de talla local nacional e internacional, “de 
aquí de nuestra ciudad Río Grande, pasa-
ron Alejandro Ruli, Shadra Vargas, Mar-
cela Cárdenas, Victoria Castro, Germán 
Núñez, Marita Ojeda, Ema Bejarano, Al-
fio Baldovín, Flor de Ceibo, Darío Medi-
na, Zumuva Records, entre oros tantos.
Asimismo, figuras a nivel nacional como; 
Julia Zenko, Tormenta, Fabián Gianola, 
Adriana Salgueiro, Roberto Piazza, Jime-
na La Torre, entre tantos
“La Pandemia hizo posible que nazca 
este ciclo, el cual continuará durante todo 
el verano. No se toma vacaciones”, con-
fió la entrevistada. 
“Los invitados abren su corazón en cada 
envío con las preguntas emotivas que 
llevan a ese viaje mágico hacia el pasado 
recordando los más bellos momentos”, 
agregó.
El Programa ‘Charlas Mías’ es creado 
producido y conducido por Mía Belén 
Quiroga, una artista tosarina radicada en 

nuestra ciudad de Río Grande con vasta 
trayectoria y experiencia artística. Es Ac-
triz, Directora y Profesora de Comedia 
Musical. También es Escritora autora de 
telenovelas y animadora entre otras acti-
vidades.
“50 programas son 50 emociones con 50 
invitados de lujo de todo el país y figu-
ras internacionales tales como Eduardo 
Capetillo, galán de telenovelas mexicanas 
como Marimar entre otras personalida-
des”, compartió Mía.
‘Charlas Mías’, además de verlo en vivo 
por Instagram se lo puede ver en el canal 
de You Tube. Programas Charlas Mías.

Entrevistas a famosos

Mía Belén Quiroga celebró sus 50 
programas de ‘Charlas Mías’
La reconocida artista fueguina Mía Belén Quiroga llegó a los 50 programas en Instagram, ciclo de entrevistas a famosos del país y de la provincia deno-
minado  ‘Charlas Mías’. Mía compartió su alegría por este logro con los medios de comunicación.
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Río Grande.- El Comandante del Batallón de Infantería 
de Marina N° 5 Escuela, Capitán de Fragata Juan Ma-
nuel Espíndola, fue consultado sobre el encuentro, en 
instalaciones de la unidad militar, de distintas fuerzas de 
seguridad y de defensa civil con asiento en esta ciudad.
“Estamos llevando a cabo en conjunto un ejercicio de 
protección civil, fundamentalmente orientado al mane-
jo de crisis, donde lógicamente los que están participan-
do son aquellos que dan la primera respuesta ante la 
emergencia”, explicó el alto jefe militar.
Agregó el uniformado que “privilegiamos la relación 
constante con los diversos organismos de la ciudad y de 
la provincia y en esta primera fase convocamos a aque-
llos servidores públicos que están en la primera línea 
respondiendo a una emergencia cuando surgen estas 
situaciones de crisis”.
En este sentido, el militar valoró la experiencia y la ex-
perticia de estas reparticiones públicas, tanto federales, 
provinciales como municipales, “ya que ellos han en-
frentado diversas situaciones con manejo de crisis y por 
ello es que los hemos convocado a que nos ayuden a di-
señar un ejercicio para después proponerlo en el futuro 
con más actores y que sea una herramienta que ayude 

en la toma de decisiones, tanto a nivel municipal como 
provincial”.
La idea de llevar a la práctica estas coordinaciones en-

tre distintos organismos de emergencia y de seguridad, 
nació del propio Comando del BIM 5 Escuela, “porque 
caímos en la cuenta que había una relación constante 
con diversos organismos de la ciudad y de la provincia y 
creímos oportuno que este era el momento de afianzar 
esos lazos, de estrechar los contactos y ver de qué mane-
ra podíamos integrar los conocimientos y la experiencia 
en este tipo de cuestiones”.
Cabe destacar que los infantes de marina y Río Grande 
tienen una relación de décadas y siempre fueron parte 
de la comunidad colaborando en distintas situaciones. 
Más allá de su función eminentemente militar, siempre 
se pusieron al frente de distintas situaciones apoyando a 
las fuerzas de seguridad ante una emergencia.
A poco de sentar sus reales en la ciudad a inicios del 
nuevo milenio, la Fuerza de Infantería de Marina Aus-
tral –FAIA por su acrónimo militar- puso sus recursos 
humanos, materiales y logísticos durante la crisis del 

2001-2002 cocinando y entregando alimentos a los sec-
tores más vulnerables de la sociedad. Asimismo, duran-
te la gran inundación que aisló Río Grande en julio del 
2006, la cual desbordó todos los afluentes, se llevó parte 
de la Ruta Nacional N° 3 y que dejó fuera de servicio 
la Planta Potabilizadora de agua, los infantes de marina 
se las ingeniaron para traer plantas purificadoras móvi-
les de agua, medicamentos y otros vitales servicios. Lo 
propio podemos decir en este 2020 cuando vimos a los 
marinos colaborando con los municipios de la provincia 
en la entrega de módulos alimentarios.
“Con este encuentro entre las distintas reparticiones, 
es un poco prolongar la tarea que estuvimos haciendo 
durante la pandemia y es estar en permanente contacto 
con las autoridades municipales y provinciales y con sus 
organismos pertinentes para actuar en caso de crisis, a 
los efectos de poder brindar una respuesta a la comu-
nidad en estas situaciones. Es una continuidad de estos 
esfuerzos mancomunados”, resumió el Capitán de Fra-
gata Juan Manuel Espíndola, a la sazón, nacido en Río 
Grande.
Este encuentro se prolongará también durante gran 
parte de la jornada de este jueves. 

Junto a distintas reparticiones públicas de seguridad

El BIM 5 lleva adelante Ejercicio de 
Manejo de Crisis
Un importante encuentro se lleva adelante en instalaciones del BIM 5 denominado Ejercicio de Manejo de Crisis impulsado por el Comando de esta 
unidad militar. Participan distintas fuerzas de seguridad, tanto federales, provinciales como municipales con asiento en Río Grande con la intención de 
brindar respuestas a la comunidad en caso de emergencias, crisis o catástrofes naturales. Dicho ejercicio se lleva adelante desde este miércoles culminando 
este jueves.

Junto a distintas reparticiones públicas de seguridad el BIM 5 lleva adelante Ejercicio de Manejo de Crisis. 

Defensa Civil Municipal encabezada por su director, 
Juan Sebastián Águila presente en el Ejercicio de 
Manejo de Crisis. 

El Comandante del Batallón de Infantería de Mari-
na N° 5 Escuela, Capitán de Fragata Juan Manuel 
Espíndola, fue consultado sobre el encuentro, en 
instalaciones de la unidad militar, de distintas fuer-
zas de seguridad y de defensa civil con asiento en 
esta ciudad.
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Río Grande.- Ayer, personal policial es alertado de un 
accidente vehicular en Fray Justo María de Oro y Salta. 
Una vez en el lugar se pudo observar un rodado Gol 
Country  color gris, conducido por Milagros Aylen To-
rres de 21 años, quien circulaba junto a su hija de 1 año.
El rodado impactó contra un poste de alumbrado públi-
co, mientras los daños fueron importantes.  
Solo la conductora resultó con un golpe en la cabeza,  
por lo que necesito atención médica y exámenes de rigor.

Río Grande.- Varias personas se trasladaron a un domi-
cilio de calle Julio Leguizamón en Tolhuin, lugar en que 
desde ayer,  residía Santiago Caballero, un hombre que 
en la actualidad está procesado en una causa por abuso 

sexual  que data del años 2018. La víctima es un niño 
de 7 años.
Debido al movimiento de las madres que impulsan es-
tas causas, denominado “Yo sí te creo”, el juzgado de 
instrucción 2, a cargo del Dr. Raúl Sahade, elevó la cau-
sa a juicio oral, mientras el hombre continúa en libertad, 
aunque sujeto al proceso judicial.
Esto generó ya varios escraches a su automóvil, dado 
que estaba individualizado ya que residía en una pen-

sión de calle Estrada, donde incluso semanas atrás veci-
nos tuvieron un inconveniente cuando fue vandalizado 
su automóvil por error.
El automóvil de Caballero fue localizado en Tolhuin 

por colaboradores de la asociación Pañuelos Yo si Te 
Creo, y varios de ellos se acercaron hace instantes a la 
vivienda de calle Leguizamón, entre Metet y Cárdenas, 
donde se enfrentaron con los ocupantes de la vivienda.
Allí en el lugar se informó que Caballero no estaba 
presente en el domicilio, sino que buscó resguardar su 
vehículo ante las constantes represalias que tomaban 
contra el mismo en Río Grande y su “temor a que se lo 
incendiaran”.

Tolhuin 

Escracharon el domicilio de 
un imputado por abuso 
sexual oriundo de Río Grande
El hombre residía en una pensión de Río Grande y por una publicación en redes sociales su automóvil 
fue localizado en un domicilio de Tolhuin. Colaboradores de la agrupación “Pañuelos Yo si te Creo”, 
se manifestó en las cercanías del lugar.

Colisionó contra un poste y terminó hospitalizada.

En Fray Justo María de Oro y Salta

Colisionó contra 
un poste y terminó 
hospitalizada
El siniestro vial ocurrió en la tarde de ayer, en el 
cruce de Fray Justo Santa María de Oro y Salta 
de Río Grande. La conductora de la unidad, ter-
minó hospitalizada.
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JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Iniciando con las espera-
das actividades ajedrecísticas presencia-
les que el Instructor (FIDE) y (AR) An-
drés Ortiz comenzó a desarrollar junto 
a su alumnado en diferentes espacios de 
nuestra ciudad, el sábado 12 de diciem-
bre desde las 15.00 horas en las instala-
ciones del ‘Club Social y Deportivo Los 
Ñires’, que está ubicado en Perito More-
no N° 144, se disputó la “III Edición del 
Torneo IRT Cabo Domingo 2020” que 
fue a cinco rondas y con un ritmo de jue-
go a quince minutos más treinta segun-
dos de incremento. Que a través de una 
gestión planificada a largo plazo que se 
emprendió a mediados del año 2017, los 
‘IRT’ son parte del calendario anual en 
que los jugadores tienen la posibilidad 
de acceder al Ranking Internacional, ya 

que la primera edición en noviembre del 
2018 la ganó Francisco Ortiz, al igual 
que en la segunda edición de diciembre 
2019 y de igual manera en el 2020. Don-
de el evento se jugó bajo estricto proto-
colo, y actuando como Árbitro Principal 
el (AN) Andrés Ortiz, y como árbitro 
adjunto el Licenciado; Luciano Borbea, 
mientras que Santiago Borbea fue orga-
nizador del certamen, ambos dentro de 
la planificación de capacitaciones apro-
baron los exámenes de Arbitro Regio-
nal y de organizador regional durante 
el mes de noviembre con seminarios a 
cargo del (AI) Alejandro Hutt durante el 
mes de noviembre 2020. Que para esta 
ocasión acompaño a Francisco Antonio 
Yanacón quien sumó valiosos 18 pun-
tos en el Ranking ELO FIDE Rápido, 

Ajedrez

III Edición IRT Cabo Domingo 2020
El sábado 12 de diciembre, a partir de las 15.00 horas en las instalaciones del Club Social y Deportivo Los Ñires ubicado en Perito Moreno N° 144, el 
Instructor (FIDE) y (AR) Andrés Ortiz, jugó la “III Edición del Torneo IRT Cabo Domingo” a cinco rondas y con un ritmo de juego de quince minutos 
más treinta segundos de incremento.

El profesor; Luciano Borbea y su primera norma de Árbitro Regional.
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el tercer lugar fue para Jhonatan Revo-
llo, y quedando como mejor dama Jaz-
mín Donda. De los ocho participantes 
cinco ya poseen Ranking Internacional 
mientras Sebastián Cruz Salazar quedó 
a punto de entrar al ranking (falta que 
juegue contra un jugador rankeado), y 
Renzo Vera junto el debutante Máximo 

Sánchez Romero están a dos partidas de 
entrar al mencionado ranking de la Fe-
deración Internacional de Ajedrez.
III IRT Cabo Domingo 2020 FIDE 
https://ratings.fide.com/tournament_
details.phtml?event=255214
 III IRT Cabo Domingo 2020 chess re-
sults  

https://chess-results.com/tnr543406.
aspx?lan=2

“TORNEO DE AJEDREZ 
CASA DE JÓVENES Y TALLER 

DE AJEDREZ MUNICIPALIDAD”

El sábado 19 de diciembre se juega el 
Torneo de Ajedrez ‘Casa de Jóvenes’ y 
que es el evento de cierre del año para 

las actividades presenciales 2020, donde 
el certamen está destinado a los alum-
nos y jugadores del Taller de Ajedrez de 
la Municipalidad de Río Grande, siendo 
el uso obligatorio de barbijo, y estando 
los tableros separados con una distan-
cia de dos metros entre ellos y actuaran 
como Árbitros Adjuntos del Torneo; 
Santiago Borbea y Luciano Borbea y 
que está pactado a cinco rondas con un 
ritmo de quince minutos más cinco se-
gundos de incremento.

“VII EDICIÓN DEL 
INTERNACIONAL BRONCES 

SUDAMERICANOS” 

Para el cierre final de la “VII Edición 
del Internacional Bronces Sudameri-
canos” que se realizará el miércoles 23 
de diciembre y que se contaraá con la 
presencia de una invitada de primer ni-
vel internacional, como lo es la Maestra 
FIDE; Candela Francisco Guecamburu 
del Círculo de Ajedrez Villa Martelli, 
Buenos Aires, Subcampeona Mundial 
Escolar 2020, Campeona Panamericana 

y Sudamericana 2019, jugará una parti-
da contra un representante local antes 
del inicio del evento y que será transmi-
tida en internet. En diciembre 2019 se 
coronó Campeona Sudamericana en la 
última ronda al ganarle a Helen Montiel 
(Campeona nacional de Paraguay, quien 
fue invitada de una de las ediciones an-
teriores del Bronces Sudamericanos), en 
una partida con una preparación de la-
boratorio donde Candela se impuso en 
menos de 20 minutos, en esa oportuni-
dad el (AN) Andrés Ortiz era arbitro de 
su categoría y registró el resultado del 
encuentro, bajo la gran expectativa de 

 Sigue en Pág. 22

El sábado 19 de diciembre de 14.00 a 17.00 horas en el ‘Espacio Joven’ que per-
tenece al municipio de nuestra ciudad, se realizará el cierre de las actividades 
ajedrecísticas. 

La (MF) Candela Guecamburu, jugará de forma presencial el miércoles 23 de di-
ciembre frente a un competidor riograndense.
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los dirigentes de (FADA), entre ellos el 
Ingeniero: Mario Petrucci que no pudo 
contener la emoción al tener el resulta-

do oficial del árbitro a cargo de la cate-
goría sub-14 femenina. Donde la Maes-
tra (FIDE) jugará el Mundial On Line 
Oficial de la (FIDE) del sábado 19 al 
martes 22 de diciembre 2020 al obtener 
su clasificación en la instancia continen-
tal que se jugó el domingo 6 de diciem-
bre 2020.

Viene de Pág. 21

III Edición IRT Cabo...

Ushuaia.- El miércoles 16 de diciembre, 
la Subsecretaría de Deportes de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego presentó el 
plan de trabajo que realizará a partir del 
año 2021 con respecto al Seleccionado 
Provincial de Vóley, y además presentó 
la incorporación al equipo del reconoci-
do ex jugador de la Selección Argenti-
na de Vóley Santiago Darraidou que se 
desempeñará como head coach ya que 
se confirmó la intervención en la Liga 
Nacional A2 que se efectuará a finales 
del mes de febrero en Villa María, y des-
tacando además que en el encuentro que 
se llevó a cabo mediante una reunión 
virtual con la presencia del Secretario de 
Deportes y Juventud; Carlos Turdó, el 
Subsecretario; Gabriel Coto, el Coordi-
nador de Selecciones; Jonatán Viscusi, 
el entrenador; Santiago Darraidou, el 
presidente de la Federación de Volei-
bol Fueguina (FVF); Gustavo Salazar y 
los entrenadores provinciales; Nicolás 
Ybars y Adrián Mugnier. Donde Carlos 
Turdó destacó la gestión realizada por 
el Subsecretario; Gabriel Coto, y agra-
deció la incorporación del entrenador; 
Santiago Darraidou y la colaboración de 
Gustavo Salazar en nombre de la Fede-
ración, y celebró la potencialidad de este 
proyecto para el desarrollo del seleccio-
nado provincial y de la disciplina. Tam-
bién se mostró con optimismo ante la 
participación del seleccionado fueguino 
en la Liga A2. Que durante la reunión se 
acordó además un trabajo en conjunto 
con la Federación para el desarrollo de 
la disciplina en cuanto a la competencia 

deportiva tanto para los mayores como 
para las divisiones formativas.
Al respecto el Subsecretario de Depor-
tes; Gabriel Coto, expresó que: “Sin du-
das que la incorporación de Darraidou 
va a ser importante para el desarrollo 
no solo del seleccionado de la provincia 
con esta posibilidad de participar en la 
Liga A2, sino para el crecimiento de las 

bases formativas de este deporte en Tie-
rra del Fuego”. “Además, Darraidou va 
a tener la figura de head coach, que pla-
nificará conjuntamente con los entrena-
dores del seleccionado provincial el plan 
a desarrollar y lo supervisará, teniendo 
en cuenta su trayectoria nacional e in-
ternacional, y participará mensualmente 
de los entrenamientos, concentraciones 

y participará de los torneos”. “Que por 
gestiones de Darraidou conseguimos 
que un seleccionado de la provincia 
participe en la próxima edición de la 
Liga A2, lo que sin dudas nos permiti-
rá potenciar a nuestro jóvenes jugado-
res, brindarles experiencia y prepararlos 
para las próximas competencias regio-
nales”, finalizó.

El reconocido ajedrecistas; Santiago Borbea será el organizador del certamen 
regional.

Santiago Darraidou

Se suma al Seleccionado Provincial de Vóley
La Subsecretaría de Deportes de la Provincia de Tierra del Fuego presentó ayer miércoles 16 de diciembre el plan de trabajo 2021 del Seleccionado Pro-
vincial de Vóley y con la incorporación especial en el equipo del reconocido ex jugador de la Selección Argentina de Vóley Santiago Darraidou quien se 
desempeñará como head coach ya que se confirmó la participación en la Liga Nacional A2 que se disputará a fines de febrero en Villa María.
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Donde los 
protagonistas 
son todos Roby

Con el calendario del deporte motor ya 
confirmado, el Automóvil Club de Río 
Grande ha fijado 2 fechas para los au-
tos con antigüedad mayor al año 1999. 
La primera edición de las 3 Horas de Río 
Grande el 24 y 25 de abril y el 9° Gran 
Premio de la Hermandad Histórico el 13 
y 14 de noviembre.

“3 HORAS DE RÍO GRANDE”

El día martes 15, se abrió la pre inscrip-
ción para esta carrera de regularidad, y ya 
cuenta con 21 pre anotados. Esto da a las 
claras que se espera un gran parque auto-
motor para la fecha de abril, en la cual se 
estará disputando por primera vez las 3 
horas en este tipo de modalidad.
 Las pre inscripciones van a estar abiertas 
hasta fines de febrero, después con el va-
lor confirmado, se iniciará la inscripción 
oficial.
Las 3 horas es para 2 pilotos, son 2 series 
cronometradas de 1 hora y media para 
cada uno. El cambio de piloto es neu-
tralizado, en boxes y durante 1/2 hora 
para que se haga todo con tranquilidad, 
incluso revisar algo del cochecito si hi-
ciera falta.
Se deja el link para más información y 
también para que se comuniquen con 
Gaston Carletti, vía WhatsApp. Agra-
decemos la información compartida por 
Gaston!
Info al WhatsApp: 297-4080731
https://forms.gle/KLVC1aXxzVf5Pcce8
Mientras tanto, el Gran Premio de la 
Hermandad Histórico va a continuar con 
su modalidad tradicional, pero el trazado 
definitivo se sabrá más cerca de la fecha.

Regularidad

“Las 3 Horas de Río Grande y 
El Gran Premio Histórico”
La primera edición de las 3 Horas de Río Grande el 24 y 25 de abril y el 9° Gran Premio de la Hermandad Histórico el 13 y 14 de noviembre.
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande, a través de 
la Dirección de Intervención Comunitaria, informa a 
los beneficiarios del ‘Programa Alimentario Municipal’ 
que, a partir de este jueves 17 de diciembre, iniciará la 
entrega de los respectivos módulos a las familias en los 
distintos puntos de la ciudad, el cual vendrá acompaña-
do del módulo especial de Navidad.
Dichos módulos serán entregados de manera presen-
cial, bajo un estricto protocolo sanitario dada la situa-
ción epidemiológica, solicitando uso obligatorio de 
tapaboca y distanciamiento social. Cabe destacar que, 
a los adultos mayores empadronados en el Programa 
Alimentario Municipal, se les acercarán los módulos de 
manera domiciliaria. 
Asimismo, al momento de efectuar el retiro en el esta-
blecimiento correspondiente según su zona, los vecinos 
y vecinas deben tener en cuenta que:
- La entrega se realizará sólo a los titulares empadrona-
dos en el “Programa Alimentario Municipal”.
- Los titulares deberán presentarse munidos de su Do-
cumento Nacional de Identidad.
- Podrá ingresar al establecimiento una sola persona a 
realizar el trámite. En caso de requerir asistencia, quie-

nes lo acompañen podrán aguardar fuera del lugar, para 
respetar el distanciamiento social definido por el pro-
tocolo.
- Recordar respetar las normativas sanitarias de entrega 

y el distanciamiento social.
De esta manera, en el horario de 10:30 a 16:00 horas, los 
días jueves 17 y viernes 18 de diciembre, se realizará la 
entrega en Casa de Jóvenes (Isla de los Estados 1195) 
de Chacra II y en el Centro Comunitario Municipal de 
CGT (Victoria Ocampo 920), para dichos barrios y ale-
daños; los días viernes 18 y sábado 19 del corriente, se 
hará lo propio en el gimnasio de Margen Sur (Wonska 
490); y finalmente los días domingo 20 y lunes 21 de 
diciembre, se estarán entregando los módulos alimen-
tarios en el Polideportivo “Malvinas Argentinas” de 
Chacra XIII (Camilo Giamarini 3419); en el Centro Co-
munitario Municipal de Chacra XI (Halcón Peregrino 
y Playero Blanco); y en el Centro Deportivo Municipal 
para la zona Centro (Avenida Belgrano al 1000).

MATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Los mismos se entregarán junto a los módulos correspondientes al Programa Alimentario 
Municipal. Es para las familias que se encuentran empadronadas en dicho programa ali-
mentario. La entrega será bajo la modalidad presencial, con pedido de protocolo sanitario 
(distanciamiento y barbijo) y sólo a titulares, que deberán ingresar al establecimiento sin 
acompañantes para evitar la aglomeración de personas.

Esta obra, postergada durante muchos años, vendrá a solucionar definitivamente los inconvenientes que se generaban para el ingreso y 
egreso al barrio. La misma, comprende desde Chorlo Pecho Castaño hasta Vuelvepiedras.

El Municipio de Río Grande informa a los benefi-
ciarios del ‘Programa Alimentario Municipal’ que a 
partir de hoy iniciará la entrega de los respectivos 
módulos a las familias en los distintos puntos de la 
ciudad, el cual vendrá acompañado del módulo es-
pecial de Navidad.

Municipio de Río Grande

Comienzan hoy con la
entrega de módulos navideños

Municipio de Río Grande

Comenzaron los trabajos de pavimentación sobre la calle Echelaine

Río Grande.- La Secretaría de Planificación, Inversión y 
Servicios Públicos informa que ya iniciaron los trabajos 
sobre la calle Echelaine, entre las intersecciones Chor-
lo Pecho Castaño hasta Vuelvepiedras. De esta manera, 
comenzaron las labores correspondientes al movimien-
to de suelo, para su posterior pavimentación. 
Es importante que los vecinos y vecinas retiren sus ve-
hículos para que el personal pueda trabajar mejor en 
la zona. También, ante la complejidad de los trabajos, 
es necesario que velemos por la seguridad de todos los 
que transitan por la zona durante el tiempo que duren 
los mismos. 
Esta obra, acompaña a las que se proyectan desde el 
Municipio para el barrio como, por ejemplo, la cons-
trucción de la primera etapa del Centro de Salud de 
Chacra 11, con una superficie aproximada de 300 m2, y 
equipado con las instalaciones necesarias para cubrir la 

demanda en atención primaria del barrio, y el manteni-
miento del SUM y de los espacios públicos.

CIRCULACIÓN AFECTADA POR PLAN DE
BACHEO 

El Municipio de Río Grande informó a la comunidad 
que, en virtud del plan de bacheo que impulsa la Secre-
taría de Planificación, Inversión y Servicios Públicos en 
distintos sectores de la ciudad, se verá afectada, durante 
60 días, la a circulación vehicular sobre calle Echelaine, 
desde Chorlo Pecho Castaño hasta Vuelvepiedras. 
En el lugar se estarán llevando a cabo tareas de movi-
miento de suelo para su posterior pavimentación. 
Los trabajos se extenderán por los próximos 60 días. 
Cualquier modificación al respecto se informará por 
este medio. 
Se ruega a los vecinos afectados sepan disculpar las 

molestias que esto podría ocasionar, agradeciendo su 
paciencia y colaboración. 
Esta obra, postergada durante muchos años, soluciona-
rá definitivamente los inconvenientes que se generaban 
para el ingreso y egreso al barrio.


